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Выполнить план 
строительства жилых

домов

НЛРЛЩИВЛТЬ ТЕМПЫ ХЛЕБОСДАЧИ!

В постановлении Центрального 
Комитета КПСС и Совета Минист
ров СССР «о развитии жилищного 
строительства в СССР» поставлена 
аадача — в ближайшие 10 — 12 
лет покончить в стране е недостат
ком в жилищах.

В этом постановлении намечены 
ясные пути решения поставленной 
задачи, определены меры по устра
нению недостатков в жилищном 
строительстве.

Серьезное отставание жилищного 
строительства допущено в нашей 
области. В прошлом году строитель
ные организации и промышленные 
предприятия не освоили по плану 
капиталовложений более 5 миллио
нов рублей, не освоено 2,5 милли
она рублей кредита, выделенного 
банками на индивидуальное строи
тельство. В текущем году из 106 
миллионов рублей, отпущенных на 
жилищное строительство, освоено за 
7 месяцев только 50,7 миллиона 
рублей.

Нетерпимое положение сложилось 
в текущем году с вводом жилой 
площади в эксплуатацию. За 7 ме
сяцев сдано в эксплуатацию только 
20 процентов жилых домов, преду
смотренных годовым планом. Руко
водители трестов Ms 97, «Томлес- 
желдорстрой», «Томскстрой» и дру
гих строительных организаций не 
выполняют планов сдачи объектов 
жилищного строительства в эксплуа
тацию.

Примером беззаботного, непра
вильного отношения к вводу жилых 
домов в эксплуатацию может слу- 
зщть практика, укоренившаяся в 
тресте «Томскстрой» (управляю
щий тов. Исаков, секретарь партий
ной организации тов. Сахаров). В 
тресте за 7 месяцев не сдано в 
эксплуатацию ни одного жилого до
ма.

Крупные недостатку в строитель
стве жилых домов имеются на пред
приятиях комбината «Томлес». В 
текущем году леспромхозы должны 
принять большое количество посто
янных рабочих с таким расчетом, 
чтобы с осенне-зимнего сезона теку
щего года заготовку и вывозку леса 
вести- без сезонных рабочих.

Однако руководители Еаргасок- 
ского. Парабельского, Молчановского 
и других леспромхозов плохо строят 
жилые дома.

Большое количество жилых домов 
строят индивидуальные застройщики 
за счет государственного кредита и 
своих сбережений. Но нередко рабо
чий,. получив ссуду на строительст
во, долго не может добиться отвода 
участка для застройки, проекта до
ма, испытывает большие трудности 
со строительными материалами и 
транспортом̂

Недостаточно строится жилых до
мов в сельской местности. Во многих 
колхозах нет постоянных строитель
ных бригад,, а .межколхозные строи
тельные организации есть только в 
трех районах.

У нас в области не используются 
все возможности для увеличения 
производства строительных материа
лов, не используются золы электро
станций, из которых можно изготов
лять золоблоки.

Особенно большую нужду стройки 
испытывают в кирпиче. Но руково
дители облпромстрома (начальник 
тов. Бурков), облместпрома (началь
ник тов. Тиркунов) и облпромсовета 
(председатель тов. Постнов) медлен
но увеличивают производство кир
пича. не обеспечивают выполнения 
предприятиями установленного им 
задания. Предприятия облместпрома, 
например, план 7 месяцев по обжи
гу кирпича выполнили только на 
84,4 процента, недодали почти 2 
миллиона штук кирпича.

Большую помощь в ускорении 
строительства жилых домов могут 
оказать коллективы промышленных 
предприятий, которым строители 
возводят жилые дома. Известно, что 
штукатурные и другие работы тре
буют большого количества времени 
и иного рабочих Медленные темпы 
отделочных работ задерживают сда
чу жилого дома на подшипниковом 
заводе, такое же положение на мано
метровом заводе, на ГРЭС-2. Почему

бы коллективам этих предприятий 
не помочь ускорить отделочные ра
боты, направив на строительство 
рабочих своих предприятий? Но это
го не делается.

Хозяйственные, партийные, проф
союзные организации должны так 
организовать работу, чтобы ежеме
сячно вводить жилые дома в эксплу
атацию. Для этого нужно сейчас же 
детально разобраться с каждым объ
ектом строительства, установить 
строгие сроки его окончания, обеспе
чить пусковые объекты необходимы
ми материалами, механизмами и ра
бочей силой. ■

Неудовлетворительный ход жи
лищного строительства в области в 
значительной степени объясняется 
тем, как справедливо указывается в 
постановлении ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР, что партийные, 
советские, хозяйственные органы 
городов и районов не уделяют жи
лищному строительству необходимо
го внимания.

Многие райкомы партии, как, на
пример, Вокзальный и Кировский, 
Молчановский, Кривошеинский, Кар- 
гасокский, слабо контролируют и ор
ганизуют ход жилищного строитель
ства, не предъявляют должной тре
бовательности к руководителям стро
ек и заводов, срывающим план стро
ительства жилья.

Почин трудящихся промышлен
ных предприятий г. Горького стро
ить дома собственными силами, «ме
тодом народной стройки», получив
ший высокую оценку Центрального 
Комитета КПСС и Совета Министров 
СССР, распространяется в нашей об
ласти слабо. Опыт коллектива инст
рументального завода, который пер
вый начал строить жилые дома сво
ими силами, среди других коллекти
вов внедряется медленно.

Необходимо, чтобы хозяйственные, 
партийные, профсоюзные организа
ции промышленных предприятий, 
организаций и учреждений по-на
стоящему развернули строительство 
жилых домов по методу горьковчан.

Нужно определить на каждом 
предприятии объем жилищного стро
ительства по методу горьковчан, а 
на предприятиях, где строят этим 
методом, — меры по вводу жилищ в 
эксплуатацию.

Управлению строительства и про
мышленности строительных матери
алов Совнархоза необходимо улуч
шить руководство строительными ор
ганизациями, смелее внедрять инду
стриальные методы строительства, 
ускорить строительство завода сбор
ного железобетона, приступить в 
строительству завода ячеистого бе
тона, организовать изготовление зо- 
лоблоков, а также освоить производ
ство блоков и изделий из силикаль
цита.

Необходимо ввести в практику 
строительство жилых домов крупны
ми жилыми массивами, что позво
лит, по примеру передовых строи
тельных трестов, достичь высокой 
производительности труда при воз
ведении жилых домов.

Для ускорения жилищного строи
тельства в сельской местности сле
дует создать постоянные строитель
ные бригады в каждом колхозе, ор
ганизовать межколхозные строитель
ные организации и предприятия по 
производству строительных материа
лов.

Успех строительства жилых до
мов во многом будет зависеть от по
становки массово-политической рабо
ты среди строителей и коллективов, 
строящих жилье своими силами. 
Райкомы партии, партийные и проф
союзные организации должны улуч
шить массово-политическую работу 
среди строителей, шире развернуть 
соревнование в честь 40-й годовщи
ны Октября за досрочную сдачу жи
лых домов в эксплуатацию. Нужно, 
чтобы итоги соревнования на строй
ках подводились ежедневно, чтобы 
все рабочие знали, как идет соревно
вание, чтобы передовой опыт быст
ро распространялся.

Нет сомнения в том, что трудящи
еся нашей области, воодушевленные 
историческим решением партии и 
правительства о жилищном строи
тельстве. приложат все силы, чтобы 
в кратчайшие сроки устранить недо
статок в жилищах.

Комбинат „Кузбассуголь** 
выполнил 8-месячный план 

добычи угля

у-

КЕМЕРОВО, 29 августа. (ТАСС). 
Горняки Кузбасса сегодня заверши
ли выполнение плана 8 месяцев. 
Народному хозяйству страны от
гружено угля на 3.700 тысяч тонн 
больше, чем за тот же период про
шлого года. Задание по добыче еое-

сующихся углей перевыполнено в 
2,5 раза.

За последние 4 месяца комбинат 
«Кузбассуголь» получил от сниже
ния себестоимости добытого топли
ва свыше 30 миллионов рублей 
ВЕОНОЫИИ.

☆  ☆  __
ПЫШКИВО-ТРОИЦКИЙ РАЙОН 

Пышнинсная М ТС , тов. РУНГУЯИС Я.
АСйНОВСКИб Р А №

Лсиновеная М ТС. тов. ХОДНЕВИЧ И.

Обком КПСС и облисполком поздравляют вас с достигнутыми произ
водственными успехами в тереблении льна и выражают уверенность в 
том, что в социалистическом соревновании машинистов льнотеребиль
ных машин области вы не уступите первенства. Важ успех — хоро
ший пример для всех машинистов области.

Желаем вам успехов в работе.
Секретарь Томского Председатель облисполкома

обкома КПСС и в д р и п кгпВ. МОСКВИН. ВАСИЛЬЕВ.

29 августа 1957 юда

ДНЕВНИК
СОРЕВНОВАНИЯ 

КОМБАЙНЕРОВ

Х л е б —

г о е у д л ; 1 р е т с в у

МОЛЧАНОВО. (По телефону). Пер
вое место в соревновании колхозов 
по хлебосдаче занимает райсемхоз 
имени Сталина. Он сдал'государству 
около 10.000 пудов сортовых семян.

Захар Ходоренко окосил 462 гектара 
Павел Ширяев удерживает второе место
ЗА Х А Р ХОДОРЕНКО из Чилийской МТС увеличивает 

темпы работы. Успех ему обеспечивает раздельная уборка. 
29 августа коллектив агрегата скосил лафетной жаткой 24  
гектара, подобрал и обмолотил валки с площади 19 гектаров. 
Теперь на счету у тов. Ходоренко 462  гектара скошенного, 
180 гектаров подобранного и обмолоченного хлеба.

ПАВЕЛ Ш ИРЯЕВ скосил за этот день 17 гектаров, он 
начал убирать пятую сотню гектаров.

НИКОЛАИ ПИЧУГИН из Асииовской МТС остался на 
третьем месте. Он убрал только 10 гектаров, а всего 389  
гектаров.

Тяжелое положение складывается у ИВАНА ЗАБОР- 
СКИХ. Он прекратил косовицу лафетной жаткой, за день по
добрал и обмолотил только 5  гектаров. Руководители Чердат- 
ской МТС не создают ему должных условий для высокопро
изводительной работы.

Тов. Заборгких почти нагнал комбайнер Гынгазовскон 
МТС НИКОЛАИ КОМАР, яа счету у которого 354  гектара. 
Он отстает от тов. Забсрскнх только на один гектар.

СТЕПАН КОРОВИН из Гусевской МТС, убравший 
338  гектаров, ПРОКОПИИ КУЗНЕЦОВ из Гынгазовсрой 
МТС, убравший 324  гектара, ИВАН ПАХОМОВ из Воронов- 
ской МТС, на счету у которого 300 гектаров, и ИВАН ЛЕ- 
ДЯБВ, скосивший 291 гектар, остались яа прежних местах.

Комбайнер Чилийской МТС ЛЕОНИД ХОДОРЕНКО подо
брал и обмолотил хлеба с площади 231 гектара.

НИКОЛАИ ВИСЕХО из Гусевской МТС имеет на своем 
счету 184 гектара.

НЕ МЕНЕЕ ТРЕХ 
СЕЗОННЫ Х НОРМ
Отлично работает льнотеребиль

щик Аеиновской МТС Н. Ходкевич. 
27 августа он вытеребил 11 гекта
ров льва и выполнил две сезонных 
нормы. Сейчас он начал убирать 
лен в счет третьей сезонной нор
мы.

— В этом году выполню не ме
нее трех сезонных норм, — заяв
ляет тов. Ходкевич.

Передовой комбайнер 
Молчановского района

Комбайнер Тунгусовской МТС
Александр Птиченко обязался уб
рать не менее 500 гектаров хлебов.

В уборку он вступил намного 
позднее своих товарищей из южных 
районов области, но это не помеш-1- 
ло ему нагнать и перегнать многих 
из них по выработке.

Сейчас на счету тов. Птиченко 
260 гектаров. Он систематически 
перевыполняет дневные нормы вы
работки на лафетной жатке при td- 
рошем качестве работы.

Успех в работе обеспечивает без
упречное знание техники, умение 
мастера комбайновой уборки вы
жать из машины все, что она может

дать. Александр Ильич с 1940 го
да работает на полях колхоза «Про
гресс», хорошо знает их. Это во 
многом помогает ему добиваться 
высокой выработки.

Многое значат трактористы. Пер
вое время он много времени терял 
из-за плохой работы трактористов. 
Их меняли часто. А теперь машину 
по очереди буксируют старательные 
механизаторы тт. Пчелкйн и Лей- 
бексис. Эго помогло резко поднять 
производительность труда.

В соревновании комбайнеров Мол
чановского района Александр Пти
ченко занимает первое место. Он 
намерен удержать его до конца 
уборки.

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР
о награждении первого секретаря Рязанского 

обкома КПСС Ларионова А. Н. орденом Ленина
В связи с пятидесятилетием со 

дня рождения первого секретаря 
Рязанского обкома КПСС Ларионо
ва А. Н. и отмечая его заслуги пе- 

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

К . ВОРОШИЛОВ. 
Москва, Кремль 
29 августа 1957 г.

ред Советским государством, награ
дить Ларионова Алексея Николаеви
ча орденом Ланина.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР 

М. ГЕОРГАДЗЕ.

На механизированной 
сушилке

КРИВОШЕИНО. (По телефону). В
колхозе имени Куйбышева пол
ностью механизирована сушилка 
для очистки зерна, что дало воз
можность высвободить больше десят
ка колхозников на другие работы. 
Сейчас механизированную сушилку, 
сложную зерноочистительную маши
ну и два Клейтона обслуживают 
В. Филинова, А. Шляга, Г. Хандо- 
гина и В. Красуцкая. Они за смену 
просушивают и очищают до установ
ленной кондиции по 120 — 130 
центнеров зерна.

И. ДРАНИЦА.

Соревнование районов за досрочное 
выполнение плана хлебозаготовок 

и уборки урожая
29 августа 1957 года

АСИНОВСКИЙ —  ЗЫРЯНСКИЙ —  ПЫШКИНО-ТРОИЦКИЙ
Из этих районов впереди по сдаче хлеба государству идет Асинов- 

ский район. За прошедшие три дня он сдал государству 578 тонн хле
ба. Здесь выше и темпы косовицы, скошено за три дня 989 гектаров.

Зырянский район за три дня скосил хлеба только 589 гектаров, а 
государству сдал лишь 422 тонны.

Хуже всех обстоит дело в Пышкино-Троицком районе, где скошено 
лишь 21,8 процента к плану; за три дня здесь скошено 637 гектаре . 
хлеба государству сдано лишь 153 тонны. Плохо организуется подра
ботка и сушка зерна. На токах и сушилках этого района скопилось 
очень много сырого зерна.

НОЖЕВНИКОВСКИЙ —  ШЕГАРСКИЙ
В соревновании этих районов по сдаче хлеба государству первенство 

принадлежит Кожевниковскому району. Здесь скошено больше 30 про
центов К плану, в ШегарсЕом — значительно меньше. Кожевниковцы 
более организованно ведут хлебосдачу. За прошедшие три дня район 
сдал на хлебоприемные пункты 2.153 тонны зерна, а шегарские хлебо
робы вывезли лишь только 843 тонны зерна — меньше, чем кожевни
ковцы сдали хлеба только за день 29 августа.

ТОМСКИЙ —  ТУГАКСКИЙ
Туганский район продолжает сильно отставать от своего соседа почти 

по всем показателям. Хлеборобы Томского района скосили свыше 25 
процентов зерновых культур, туганские — немногим больше 15 про
центов. В Туганском районе крайне неблагополучно обстоит дело с вы
полнением плана хлебозаготовок. За последние три дня здесь сдано го
сударству только 279 тонн хлеба, в Томском — 500 тонн. По выпол
нению годового плана хлебозаготовок туганцы отстали от хлеборобов 
Томского района свыше, чем на 10 процентов.

МОЛЧАКОВСКИЙ —  КРИВОШЕИКСКИЙ
Кривошеинский район по сдаче хлеба государству опередил своего 

соседа больше, чем на 15 процентов. Молчановцы сдают хлеб государ
ству недопустимо низкими темпами. За 27 августа на хлебоприемные 
пункты было сдано только 30, 28 августа — 40, 29 августа — 55 
тонн.

Темпы уборки урожая в Молчановском районе также значительно 
ниже, чем в Еривошеинском.

Как мы организовали сдачу хлеба

КОЖЕВНИЕОВО. (По телефону).
Сейчас все помыслы и стремления 
хлеборобов нашего колхоза направ
лены на то, чтобы как можно бы
стрее и с наименьшими потерями 
убрать урожай и досрочно выпол
нить план хлебозаготовок.

По выполнению плана сдачи хле
ба государству наш колхоз занимает 
второе место в районе. Идем, что 
называется, по пятам за своим со
седом — колхозом имени Булгани
на. План хлебосдачи мы выполнили 
наполовину.

Хлебосдача является ведущим 
звеном уборочных работ. Мы подчи
нили ей весь ход уборки урожая. В 
колхозе широко применен раздель
ный метод уборки. Комбайнеры 
Иван Пахомов, тт. Багулько, Каль- 
вис и другие обеспечили высокие 
темпы косовицы, подборки и обмо
лота хлебов. Урожай выраЩен хоро
ший. На многих участках намолот 
составляет до 20 — 25 центнеров с 
гектара.

Вся рожь скошена на свал, под
бирать осталось несколько гекта
ров. Лафетные жатки сейчас рабо
тают на косовице пшеницы, ее 
уборку ведем всеми средствами.

Мы нередко за сутки вывозим 
государству по 3.000 пудов зерна и 
больше. Помогает этому, прежде 
всего, правильная организация тру
да на уборке. В колхозе работает 
7 комбайнов, 5 из них самоходные. 
Все комбайны сейчас в достаточном 
количестве обеспечены трабспортом 
для отвозки зерна. (Сейчас мы по
правили недостатки, допущенные в

Трудящиеся единодушно одобряют проект Закона „Об усилении 
борьбы с антиокественными, паразитическими элементами"

Теперь они будут 
трудиться

Сейчас в Томске, как и во всей 
Российской Федерации, трудящиеся 
широко обсуждают проект Закона 
«Об усилении борьбы с антиобще
ственными, паразитическими эле
ментами». Этот проект вызывает 
всеобщее одобрение. Наш коррес
пондент встретился на днях с не
сколькими томичами. Вот что они 
рассказали.

— Только труд создает и умно
жает богатства нашей Родины. — 
сказал работник мельзавода М 6 
тов. Новиков. — Люди паразитиче
ского образа жизни, по существу, 
живут за счет нас, нашего труда. 
Теперь этому будет положен 
конец. По-моему, надо дополнить 
проект Закона статьей, по которой 
под его действие Подпадали бы и 
люди работающие, но систематиче
ски занимающиеся спекуляцией. Та
кие лица наносят обществу не мень
ший вред, чем попрошайки и без
дельники.

—Я — мать. — заявила техник- 
землеустроитель облсельхозуправле- 
ния тов. Подъяблонская. — Обе 
моих старших дочери, окончив уче
бу. сра.зу стали работать. Работа их 
не тяготит, а приносит радость, 
потому что я приучила их к труду 
с детства, в они полюбили его.

Проект нового Закона предлагает 
ссылать антиобщественные, парази
тические элементы по приговору 
общественности на срок от двух до 
пяти лет. Но я предложила бы 
установить более строгие меры во.з- 
действия к подобным паразитам, 
вплоть до привлечения их к уголов
ной ответственности.

Проект нового Закона горячо об>

☆  ☆  ☆

суждается не только в учрежде
ниях, но и на усадьбах. В доме 
М 21-а по улице Заливной (Томск) 
живет двенадцать семей. Еаждый 
житель дома приветствует проект 
Закона

— Этот Закон, — сказала до
машняя хозяйка тов. Ефименко, — 
избавит наше общество от тунеяд
цев, спекуляягов и любителей по
живиться за чужой счет.

Сотрудник Еуйбышевского райот
дела милиции тов. Приходкин до
бавляет:

— Нам, работникам милиции, 
больше других приходится сталки
ваться г паразитическими элемен
тами. Многие грудящиеся помогают 
нам выявлять их. Теперь же к это
му будет привлечена вся общест
венность Закон даст возможность 
повести решительную борьбу со все
ми, кто еще пытается жить за счет 
общества. Взять, к примеру, некую 
Агафонову Она постоянно попро
шайничает. а в Дом инвалидов идти 
никак не хочет. Статья 5-я Закона 
даст право направить ее туда.

Хороший будет 
Закон

ЗЫРЯНЕА. (По телефону). На
предприятиях и в учреждениях рай
она проходят собрания рабочих и 
служащих по обсуждению проекта 
Закона «Об усилении борьбы с ан
тиобщественными, паразитически
ми элементами».

— Пора покончить с бездельни
ками, ведущими паразитический об
раз жизга, — заявил старейший 
рабочий пункта «Заготзерно» депу
тат сельсовета тов. Ключников.

Рабочий райпромкомбината тов. 
Самойленко, рабочий Зырянского 
строительного участка тов. Николь
ский и другие говорили, что проект 
Закона — правильный, своевре
менный,

Е. ИВАНИЩЕВ.

государству
начале уборки е отвозкой хлеба от 
комбайнов. Из-за неправильной ор
ганизации использования транспор
та вначале были простои комбай
нов. С целью более выгодного ис
пользования автомашин на полях 
комбайнеры перешли на групповой 
метод, работают в паре и каждую 
пару успевает обслуживать одна ав
томашина. Сейчас автотранспорт 
необходим нам и для других нужд: 
подвозки кукурузы к силосным со
оружениям, отвозки зерна на хлебо- 
приемный пункт и т. д. Для шофе
ров мы ввели специальный распо- 
.рядок дня. Вывозку хлеба на заго
товительный пункт производим 
больше ночью.

Парторганизация и правление 
колхоза уделяют большое внимание 
организации соревнования за вы
полнение обязательств в честь 40-й 
годовщины Великого Октября. Каж
дую пятидневку регулярно подво
дятся итоги соревнования, которые 
затем публикуются в боевых лист
ках и обнародуются по местному 
радиовещанию. Еаждый комбайно
вый агрегат имеет специальную 
доску показателей, где записаны 
обязательства данного комбайнера и 
выполнение их нарастающим ито
гом. На всех полевых станах выпу
скаются боевые листки.

Важным условием успешного вы

полнения плана хлебозаготовок яв
ляется повседневная забота правле
ния и парторганизации колхоза о 
создании хороших бытовых условий 
хлеборобам. Хорошо организовано 
общественное питание. На всех по
левых станах пробурены скважины, 
поэтому в достатке имеется хоро
шая питьевая вода. В первой поле
водческой бригаде организована 
специальная столовая для механи
заторов и колхозников, занятых на 
хлебоуборке.

Сейчас дел у нас очень много. 
Завершаем уборку кукурузы и за
кладку силоса, теребление льна, 
надо напахать зябь под весь яровой 
клип. Силоса у нас заложено около 
7 тонн на каждую корову. Сейчас 
закладываем кукурузу. Из 100 гек
таров убрано 80. Урожай зеленой 
массы получается, примерно, 250—  
270 центнеров с гектара, так что 
на зимний стойловый период скот 
будет обеспечен силосом в достатке.

Ведем взмет зяби. Вспахано более 
100 гектаров.

Хлеборобы колхоза приложат все 
силы, чтобы выполнить обязатель
ства, быстро завершить уборку уро
жая, в ближайшие дни завершить 
выполнение годового плана хлебоза
готовок.

Г. БАРАНОВ,
председатель колхоза «Победа», 

Кожевниковского района.

Вовремя убрать 
семенные участки

В советской семье 
не должно быть 

тунеядцев
Проект Закона «Об усилении 

борьбы с антиобщественными, пара
зитическими элементами» у нас в 
цехах манометрового завода горячо 
одобряют все рабочие.

Наш народ уверенно идет впе
ред, прилагает все усилия к тому, 
чтобы наша жизнь была еще луч
ше, краше. Сколько энтузиазма, са
моотверженности проявляют совет
ские люди при выполнении своих 
обязанностей. Люди трудятся, не 
жалеют сил. А в это время кучка 
дармоедов ведет паразитический об
раз жизни: они уклоняются от об
щественно-полезного труда, занима
ются спекуляцией, попрошайниче
ством

Пора кончать нам с бездельника
ми, живущими за чужой счет. В на
шей советской семье не дблжно 
быть тунеядцев и дармоедов. Счи
таю, что органам милиции энергич
нее надо вести борьбу со спеку
лянтами, которые живут не на тру
довые доходы.

Очень правильный это будет За
кон. Он выражает мысли и думы 
всех советских людей.

А. ГРИГОРЬЕВА, 
работница цеха N° 4  
манометрового завода.

Сортовые семена высокого каче
ства —  залог высокого урожая. Это 
известно каждому хлеборобу. Одна
ко семенное дело в колхозах нашей 
области продолжает оставаться в 
запущенном состоянии. Для посева 
в нынешнем году значительное ко
личество семян пришлось завозить 
из других областей.

Нужно раз и навсегда покончить 
с ошибками прошлых лет в веде
нии семеноводства.

Совет Министров СССР в своём 
постановлении «Об улучшении се

меноводства зерновых и маслич
ных культур и трав» указал, что 
каждый колхоз и совхоз должен за
сыпать в семенные фонды добро
качественные семена из урожая 
е семенных участков. В тех 
случаях, когда семена из урожая с 
семенных участков будут признаны 
непригодными по данным аппроба- 
ции, или когда урожай с этих уча
стков окажется недостаточным, 
допускается засыпка семян с 
наиболее урожайных участков об
щих посевов.

Засыпку семян в семенные фон
ды необходимо заканчивать не позд
нее, чем в месячный срок с начала 
уборки урожая каждой культуры.

Чтобы обеспечить кажды"! кол
хоз семенами высокого качества, 
необходимо вовремя и без потерь 
убрать семенные участки, причем 
обязательно раздельным способом. 
Он дает возможность иметь сухие, 
не требующие дополнительных зат
рат на сушку, высоковсхожие се
мена.

Уборку семенных участков раз
дельным способом надо начи
нать: пшеницы —в конце восковой 
спелости: овса — в полной спело
сти, проса —' при восковой спело

сти зерна в средней части метелки, 
гречихи — ври побурении 65 про
центов зерна.

Семенные участки надо убирать 
до наступления заморозков, так как 
пшеница, овес при захвате их 
инеем на корню в восковой или да
же в полной спелости, но е влаж
ным зерном, дают морозобойные се
мена с пониженной всхожестью. По 

прогнозу погоды в первой половине 
сентября ожидаются на почве замо
розки. Семенные участки надо ус
петь скосить до наступления этих 
заморозков.

Необходимо своевременно убрать 
и семеннпки многолетних трав. 
Нельзя допускать ошибок прошлого 
года, когда уборка семенников трав 
была оттянута до поздней осени, а 
в ряде колхозов они так и остались 
неубранными, а весной колхозы не 
выполнили плана посева многолет
них трав.

Семеннпки многолетних трав не
обходимо убирать, когда в траво
стое клевера 70— 80 процентов го
ловок побуреет, а у тимофеевки 85 
процентов колосьев, примет желтую 
окраску. Для получения большего 
количества семян уборку семенни
ков трав необходимо провести в два 
приема. Это даст возможность полу
чить больше семян и сухие отходы 
на корм скоту.t Полученный ворох 
следует немедленно провеять и от
сортировать, влажные семена про
сушить на брезентах или специаль
ных площадках. Пыжину надо до- 
полните.льно пропустить через кле- 
веротерку, а при отсутствии ее, че
рез комбайн с плотно прижатыми 
к барабану деками.

П. ЗВОНКОВ, 
агроном.
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С О В Е Т С К О Е  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О

ЛУЧШЕ ЗНАТЬ НУЖДЫ  
СЕВЕРНОГО РАЙОНА

За последние годы экономика 
колхозов нашего района значитель
но окрепла. Повысилась у^жай- 
ность сельскохозяйственных куль
тур, увеличилось поГоловье скота и 
Повысилась его продуктивность. С 
каждым годом возрастает уровень 
механизации колхозного производ
ства.

Труженики сельского хозяйства 
района взяли обязательство в I960 
году получить 248 центнеров моло
ка и 42 центнера мяса на 100 
гектаров сельхозугодий.

Предстоит большая работа. Необ
ходимо решить многие важные воп
росы развития колхозного производ
ства. Районная партийная органи
зация и местные Советы направля
ют сейчас внимание и усилия тру
жеников колхозной деревни на 
резкое увеличение производства 
продуктов животноводства.

Однако в решении некоторых 
вопросов нам нужна конкретная, 
оперативная помощь областных ор
ганизаций. В частности, неотложно
го решения требует вопрос обеспе
чения наших колхозов горючим и 
деталями для машин.

Давно возникла необходимость 
создания районной или межрайон
ной механической мастерской с ме
стонахождением в селе Каргасок. 
Пока же мы вынуждены‘возить для 
ремонта отдельные части и детали 
механизмов в Томск на самолете, 
затрачивать на это огромные сред
ства.

До сих пор соответствующие об
ластные организации не упорядочи
ли снабжение колхозов района го
рючим и смазочными материалами. 
По нашему мнению, необходимо ор
ганизовать в районе филиал от 
Каргасокской нефтебазы. Недостаток 
горючего и смазочных материалов 
приводит к тому, что во время сель
скохозяйственных кампаний маши
ны подчас не используются.

Конечно, некоторые наши прось
бы трудно решить областным ор
ганизациям. Так, например, мы про
сили выделить нам самолет для 
связи с таежными населенными 
пунктами. Нам говорят, что такой 
возможности пока нет.

Мы это хорошо понимаем и ждем. 
Но есть случаи, когда областные 
организации могут помочь нам без 
особых затруднений. Нужно только 
больше заботы о нуждах северного 
района.

Чем иным, как не отсутствием 
внимания к* запросам северного рай
она, можно объяснить такой факт. 
В 1954 году в районе был ликвиди
рован леспромхоз, а вместе с ним и' 
отдел рабочего снабжения. Все лесо
пункты были переданы Еаргасок- 
скому леспромхозу. А его руководи
тели не проявляют должной заботы 
о лесозаготовителях нашего района. 
На лесозаготовительные пункты орс 
не доставляет нужных продуктов и 
товаров.

Не раз мы обращались к работ
никам облурса приехать к нам, 
разобраться на месте, обязать руко
водителей орса Каргасокского лес
промхоза улучшить обслуживание 
лесозаготовителей. Но руководители 
облурса на наши просьбы не реаги- 
руют1 Правление райпотребсоюза

вынуждено было организовать на 
лесопунктах продажу продовольст
венных товаров.

В нашем районе имеется рыбная 
промышленность, которая находит
ся в непосредственном подчинении 
Каргасокского рыбозавода. Но ра
ботники рыбозавода — редкие го
сти в нашем районе.

Незнание положения дел в рай
оне, невнимание к нашим нуждам 
некоторых .работников областных 
организаций приводят подчас к 
серьезным недоразумениям. Так, в 
прошлом году некоторые колхозы 
района для улучшения породности 
скота закупили несколько голов 
племенных быков и хряков. Но ра
ботники «Облживконторы» напра
вили их на самолете не в райцентр, 
а в Средний Васюган, где эти жи
вотные были не нужны. Из-за без
ответственности этих работников 
колхозы вынуждены были затра
тить большие средства на перевозку 
скота.

В последнее время в районе не
сколько улучшилось культурно-бы
товое обслуживание трудящихся. 
Но в удовлетворении все возрастаю
щих запросов населения у нас еще 
немало недостатков.

В ряде медицинских учреждений 
в течение длительного времени нет 
врачей. Средне-Васюганский вра
чебный участок находится от рай
онной больницы в трехстах кило
метрах, а здесь вот уже более̂ трех 
лет нет врача. Нет врача в Майской 
участковой больнице, нет некоторых 
специалистов и в районной больни
це. Руководители облздравотдела 
тт. Камчатка и Рысев не прислуши
ваются к нашему мнению и_̂ прось
бам, отзывают врачей из района, а 
других на их место, как правило, 
не присылают.

Мы вынуждены часто прибегать 
к помощи санитарной авиации, но 
ее работники не всегда бывают от
зывчивы на наши просьбы. Плохо 
обслуживает район и гражданская 
авиация.

Культурно-просветительные уч
реждения района проводят немалую 
работу по культурному обслужи
ванию трудящихся. Но их резуль
таты были бы намного лучше, если 
бы областное управление культуры 
оказывало нам больше помощи в 
подборе кадров. Пока же работники 
управления мало проявляют заботы 
о нуждах нашего района.

Руководители некоторых област
ных организаций редко бывают у 
нас. Не бывают в районе работники 
управления культуры, обдздравотде. 
ха, облпотребсоюза, комбината 
«Томлес», облкомхоза. А если кто и 
приедет, то бывает чаще только в 
райцентре, и то два — три дня. 
Такие кратковременные визиты, 
конечно, мало дают пользы.

Руководители отделов облиспол
кома и других областных организа
ций должны лучше изучать нужды 
северного района, больше помогать 
районным организациям успешно 
решать назревшие вопросы хозяйст
венного и культурного строитель
ства.

, Д. КРИВОШЕИН, 
председатель Васюганского 

райисполкома.

Ученики помогли в заготовке кормов
Ученики Тевризской неполной 

средней школы, Васюганского райо
на активно помогали колхозу имени 
Микояна в заготовке кормов, подгре

бали сено, возили копны на воло
кушах.

Правление колхоза выразило бла
годарность ученикам и преподава
телям школы.

Конференция рационализаторов-строителей
в Доме ученых состоялась первая 

конференция рационализаторов и 
изобретателей строительного треста 
X: 97. Участники ее обсудили ито
ги работы по рационализаций и 
изобретательству за 7 месяцев.

За этот период,трест получил от 
внедрения рационализаторских пред
ложений экономический эффект в 
97,5 тысячи рублей.

Лучше других работа с рациона
лизаторами организована в УНР-739. 
Здесь поступило за первое полуго
дие 21 рационализаторское предло
жение. Бульдозерист И. И. Ива
нов предложил обогревать кабину 
бульдозера в зимнее чремя выхлоп
ными газами. Машинист экскавато
ра А. В. Карпов использует выхлоп
ные газы для очистки экскаватора 
от пыли и грязи.

Пополнение фильмотени 
ст удии телевидения
Фильмотека Томской студии теле

видения пополнилась новыми мате
риалами, присланными из Хабаров
ска, Иркутска и Свердловска. Среди 
них представляют интерес киноочер
ки «Театральная весна на Урале», 
«Советский Дальний Восток» и «Та
ежная быль».

Из Иркутска получены киножур
налы «Восточная Сибирь». Послед
ний номер журнала посвящен строи
тельству Братской ГЭС, трудовым 
будням Тувинской автономной об
ласти и раскопкам знаменитых Кон- 
дуйских курганов (Читинская об
ласть).

В подарок телезрителем Дальнего 
Востока и Урала’ Томская студия от
правила короткометражные фильмы 
собственного производства «Наш 
пионерский» (сценарий Е. Семено
вой) и «Поют сибиряки» (сценарий 
В. Брындина). Обмен киноматериа
лами между студиями будет прово
диться регулярно. Это позволит 
улучшить содержание телевизион
ных передач.

Расширяется сеть 
свльсиих нлубов

в Александровском районе с каж
дым годом расширяется сеть сель
ских клубов. Нынче построен новый 
благоустроенный сельский клуб в 
поселке Назино. Ведутся отделочные 
работы во вновь построенном к.тубе 
в селе Новоникольск. Новое помеще
ние клуба получат рыбаки поселка 
Ново-Акасомск.

О В Ы Е  У Л И Ц Ы В С Т Е П А Н О В К Е
Туркменский, Узбекский ж дауТке.
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ХОРОШО РАБОТАЮТ
AIEKCAHIPOBO. (По рздио), Не-

редовые колхозы Александровского 
района настойчиво борются за соз
дание прочной кормовой базы для 
общественного животноводства. Пер
вое место в соревновании на заго
товке сена и силоса занимает кол
хоз имени Сталина. В полеводче
ской бригаде, где бригадиром тов. 
Гарае, все колхозники на заготовке 
кормов выполняют нормы от 130 до 
150 процентов.

Машинист конной сенокосилки 
тов. Шаерман в полтора раза пере
выполняет свою дневную норму. Се
нокосилка его работает без поломок.

Когда лошади отдыхают, он помога
ет колхозникам метать сено.

Очень хорошо работают на косо
вице трав братья Греф — Василий, 
Гуга и Гарри в колхозе имени Дзер- • 
жинского. Их ежедневная выработка 
достигает 130 — 150 процентов.

В колхозе имени Микояна хорошо 
трудятся на заготовке кормов кол
хозники бригады т. Мауля. За 10 
дней августа эта бригада заготовила 
и заложила силоса больше, чем две 
другие бригады этого же колхоза. 
Большую помощь в заготовке кормов 
оказывают колхозам томичи, при
ехавшие в наши колхозы на период 
сеноуборки.

Ф. РЕПИНА.

M t*,'W

С каждьш годом увеличивается 
количество новых домов томского 
пригорода поселка Степановка. Сей
час там, пожалуй, нет ни одной 
улицы, где бы не возводился новый 
дом. За последние годы возникли 
новые улицы — Калужская, Социа
листическая, переулки Славянский,

Строительство в этом поселке »  
основном ведут индивидуальные за
стройщики — рабочие и служащие 
томских промышленных предприя
тий.

Днем пусто на стройках Степа- 
новки, но зато с раннего утра и 
после 6 часов вечера — работа ки
пит. Сейчас возводится свьппе 160 
домов, 30 домов в основном уже 
закончены и ведутся отделочные ра
боты. В доме токаря Томского 
электромеханического завода А. Пи
чугина и грузчика станции Томск-1 
Ф. Валькина сруб уже доведен 
почти до самой крыши — еще один 
— два ряда и можно ставить кры
шу.

— Спасибо Коммунистической 
партии, нашему родному Советско
му правительству за заботу_, — го
ворит тов. Пичугин. — Постановле
ние ЦК партии и правительства 
предусматривает оказание, большой 
помощи индивидуальным застрой
щикам, и мы сможем скорее закон
чить наш доа̂ .

На снимке: новая улица в Сте- 
пановке.

Текст и фото Вл. ДРОЗДОВА.

В СОЮЗЕ ПИСАТЕЛЕЙ СССР
29 августа состоялось расширен

ное заседание президиума правле
ния Союза писателей СССР, обсу
дившее вопрос о создании Союза 
писателей Российской Федерации.

В целях объединения писатель
ских сил Российской Федерации и 
создания необходимых условий для 
усиления творческой работы писа
телей в автономных республика.х, 
краях и областях президиум СП 
СССР признал необходимым создать 
Союз писателей РСФСР. Учреди
тельный съезд Союза писателей 
РСФСР решено провести во втором 
полугодии 1958 года.

Для проведения подготовительной 
работы по объединении) писателей 
Российской Федерации в творческий 
Союз писателей РС1ФСР образован 
Оргкомитет Союза писателей РСФСР 
в составе: Соболев Л. С. — предсе
датель, Марков Г. М. — первый за
меститель председателя, Агаши
на М. К. (Сталинград), Антоколь
ский П. Г. (Москва), Бабаевский 
С. П. (Ставрополь), Балдано Н. Г. 
(Бурят-Монгольская АССР), . -Баши
ров Г. Б. (Татарская АССР), Боро
виков Г. Ф. (Саратов). Бутолин
A. С. (Удмуртская АССР), Виш
невский С. А. (Марийская АССР), 
Воронин И. Д. (Мордовская АССР), 
Воронин С. А. (Ленинград), Глад
ков Ф. В. (Москва), Гамзатов Р. Г. 
(Дагестанская АССР), Гранин Д. А. 
(Ленинград), Грибачев Н. М. (Моск
ва), Гроссман В. С. (Москва), Дру- 
зин В. П. (Москва), Дементьев А. Г. 
(Москва), Исаковский М. В. (Моск
ва), Катаев ВТ П. (Москва), Кожев
ников С. Е. (Новосибирск), Коптяс- 
ва А. Д. (Москва), Кожевников
B. М. (Москва)', Кочетов В. А. (Мо
сква), Лаптев Ю. Г. (Москва), Лео
нов Л. М. (Москва), Маршак С. Я. 
(Москва), Молчанов И. И. (Ир
кутск), Мустай Карим (Башкирская 
АССР), Николаева Г. Е. (Москва), 
Панферов Ф. И. (Москва), Панова 
В. Ф. (Ленинград), Петров В. И. 
(Воронеж), Попова Н. А. (Сверд
ловск), Погодин Н. Ф. (Москва), 
Полторацкий В. В. (Москва), Про
кофьев А. А. (Ленинград), Первен
цев А. А. (Москва), Пришвин А. С. 
(Хабаровск), Протодьяконов В. А. 
(Якутская АССР), Рыленков Н. И. 
(Смоленск), Соколов М. Д. (Ростов- 
на-Дону), Смирнов С. В. (Москва),

Софронов А. В. (Москва), Сарта- 
ков С. В. (Красноярск), Сурков 
А. А. (Москва), Талвир А. Ф. (Чу
вашская АССР), Твардовский А. Т. 
(Москва), Тимонен А. Н. (Карель
ская АССР), Тока С. К. (Тувинская 
автономная область), Федин К. А. 
(Москва), Федоров Г. А. (Коми 
АССР), Цагараев М. Н. (Северо- 
Осетинская АССР), Шолохов М. А. 
(Москва), Шошин М. Д. (Иваново), 
Шогенцуков А. 0. (Кабардино-Бал
карская АССР).

*.*
На заседании президиума правле

ния Союза писателей СССР был за
слушан также доклад Е. А. Долма
товского о подготовке к празднова
нию 40-летия Великой Октябрьской 
социалистической революции в Мос
ковской писательской организации.

В принятом по этому вопросу по
становлении отмечается, что Мос

ковская писательская организация 
приняла ряд мер по подготовке к 
достойной встрече всенародного 
праздника. В издательствах выходят 
книги, сборники рассказов, в теат
рах ставится ряд пьес, отражающих 
наиболее значительные этапы в 
жизни Советского государства. Ав
торами этих произведений являют
ся писатели-москвичи. По их ини
циативе составлен большой сборник 
рассказов, очерков и воспоминаний 
о Москве в трех революциях. Мос
ковские писатели участвуют в под
готовке к печати воспоминаний 
сяарых большевиков.

Президиум правления Союза пи
сателей СССР одобрил намеченные в 
Московской писательской организа
ции конкретные мероприятия по 
подготовке к празднованию 40-й 
годовщины Советской власти.

(ТАСС).

С  Всероссийского слета 
туристов

в середине августа в Цейскои 
ущелье (Северо-Осетинская АССР) 
происходил традиционный IV Все
российский слет юных туристов. 
Побывали на нем и делегаты от 
томских юных туристов —  уча
щиеся средней школы № 9 г. Том
ска. Позавчера они возвратились из 
месячной поездки на этот слет.

Много впечатлений осталось у ре
бят от поездки, от дороги, от инте
ресного похода, от природы Кавка
за и, конечно, от Москвы, в кото
рой они побывали проездом на об
ратном пути. Хотя в столице нашей 
Родины школьники провели всего 
несколько часов, тем не менее, Мо
сква произвела на них неизглади
мое впечатление, и они с восторгом 
рассказывают о посещении Красной 
площади. Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставки.

Интересно прошел у ребят их 
шестидневный поход от города Орд
жоникидзе до места слета — Цей- 
ского ущелья (около -100 километ
ров). В селе Упал ребята работали 
целый день в колхозе имени Лени
на. Они помогли очистить хранили
ще для яблок, собирали фрукты и 
заслужили письменную благодар
ность от правления колхоза.

По дороге к месту слета юные 
томичи посетили курорт Тамиск с 
его сероводородными целебными 
источниками.

Побывали туристы на рудниках 
в поселке Мазур, осмотрели обога
тительную фабрику.

В селе Бурен томичи встретил̂
земляка. Более 20 лет тому назад 
переселился в Осетию и стал рабо
тать на рудниках томич Н. Сизов. 
Сейчас ой на пенсии. Он много рас
спрашивал о своем родном городе, о 
его достижениях, переменах, проие-ч- 
шедших за последние 20 лет.

В селе Бирогзанг ребята встрети
лись с участником гражданской 
войны, партизаном Альбертом 1ав-| 
рентьевичем Казовым, храбро сра
жавшимся в партизанских отрядах 
в Дегорском ущельи.

Е месту слета ребята пришли IS- 
августа вечером. На следующий 
день состоялось открытие слета.

Всего на слете было свышэ 
1.000 юных туристов, составляв
ших 86 групп. Наши школьники 
встречались с горьковчанами̂  
астраханцами, свердловчанами, об-i 
менялись значками, вымпелами, ад
ресами. Ребята решили вести пе
реписку со своими новыми друзья
ми.

У костров дружбы томичй рас
сказывали об историческом прош
лом нашего города, о его роете, о, 
его вузах, в новом железорудномг 
бассейне. Это вызвало у ребят и» 
других районов нашей Родины боль
шой интерес.

Поднимались туристы н на зна
менитый Цейский ледник, находя
щийся на высоте 4.000 метров на® 
уровнем моря.

В. КИРИН.

Строительство новых атомных электростанций
в Советском Союзе

в ближайшие годы в (ХСР наме- J' вторичного контура, та на 
чено построить рйд промышленных | станции технологический процесс 
атомных электростанций. Они распо
лагаются в районах, не имеющих

повой I Кроне АЭС, создаются эксперияен- |'инх реакторах г  и вастоящее - время 
! тальные установки электрической | являющихся дефицитными. Вместе с

собственной топливной базы.
Как известно, на одной из таких 

станций будут установлены ядерные 
реакторы, где вода первого контура, 
находящаяся под давлением 100 ат
мосфер, явится-замедлителем нейт
ронов и одновременно теплоносите
лем. В парогенераторе она передаст 
тепло воде вторичного контура. Здесь 
образуется пар, который приведет в 
действие турбины. Каждый блок 
станции состоит из одного реактора 
и трех паровых турбин по 70 тысяч 
киловатт каждая.

В министерстве электростанций 
корреспонденту ТАСС сообщили, что 
сейчас в соответствии с планом раз
вернулись работы по сооружению 
другой мощной АЭС. Схема ее бло'ч- 
ная: реактор-турбина. Мощность
турбогенератора — 100 тысяч ки
ловатт.

На этой атомной электростанция 
замедлителем послужит графит. Ес
ли на первой промышленной АЭС 
насыщенный пар для турбин будет 
образовываться при нагреве воды

Не допускать потрав посевов
В колхозах нашей области на

блюдается много случаев потравы 
посевов скотом. Работники колхо
зов, машинно-тракторных станций, 
сельсоветов и другие должностные 
лица, на которых законом возложе
ны обязанности по охране посевов и 
борьбы с потравами, не использу
ют полностью своих прав. Исполне
ние Указа Президиума Верховного 
Совета СССР от 11 января 1955 го
да «Об ответственности за потравы 
посевов в колхозах и совхозах» 
надлежащим образом не организо
вано.

Потравы наносят значительный 
ущерб колхозному хозяйству. В се
ми колхозах Шегарсвого района 
установлены 22 случая потрав. 
Пшеница потравлена пз площади 
24,7 гектара, стравлено 4 гектара 
овса.

В Еожевниковском районе в че
тырех колхозах зарегистрировано 
17 потрав на площади 52,5 гекта
ра. Ущерб исчисляется в 219 цент
неров зерна.

Колхозу «Пролетарская кре
пость», Пыгакино-Троицкого рай
она, потравами нанесен ущерб в 
5.000 рублей.

Отдельные нерадивые руководи
тели колхозов не обращают внима
ния на случаи потрав. В колхозе 
имени Жданова, Аеиновского рай
она, скот, принадлежащий колз|рз- 
никам, потравил большие площади 
посевов. Колхозу причинены нема
лые убытки. За безответственное 
отношение к охране социалистиче
ской собственности председатель 
колхоза тов. Бородюк привлекается 
к ответственности.

Эффект меройриятий по преду
преждению потрав и наказанию ви
новных лиц значительно снижается 
из-за волокиты в рассмотрении 
этих дел сельсоветами. В Бабары- 
кинском сельском Совете, Шегар- 
ского района, больше месяца не 
рассматривались акты о потраве 
посевов в колхозах имени Ленина и 
«Рассвет». В Турунтаевском сель
совете, Туганского района, акт о 
порче тракторами МТС посевов в 
колхозе «Прогресс» не рассматри
вался более двух месяцев.

Неправильно делают отдельные 
сельсоветы, когда занижают размер 
предусмотренного законом штрафа.

Более трех месяцев прошло д;о 
времени издания Президиумом Вер

ховного Совета РСФСР постановле
ния, которым установлено, что в 
случае отказа нарушителем добро
вольно уплатить штраф и возме
стить причиненный ущерб, сельсо
вет свое решение направляет в на
родный суд, который принимает ме
ры для принудительного взыска
ния.

Но некоторые судьи плохо вы
полняют это постановление. В Еар- 
гасокском районе решения сельсо
ветов о взыскании ущерба и штра
фа не выполняются. Например, 
приняты решения о взыскании 
штрафов и возмещении ущерба с 
жителей с. Каргасок граждан Фе- 
дюшкина, Холевкина, Непомнящих, 
Базылина и других.

Народный судья Каргасокского 
района тов. Сапожникова не только 
не оказывает помощи колхозам в 
возмещении ущерба, а возвращает 
решения сельсовета обратно, отка
зываясь выполнять возложенные на 
нее законом обязанности. Так она 
поступила с ■ направленными к ней 
в нарсуд решениями сельсовета о 
взыскании денег с Базылина и дру
гих.

Вопросами борьбы с потравами 
плохо занимаются некоторые испол
комы районных Советов депутатов

трудящихся. Туганский и Шегар- 
ский райисполкомы в течение лета 
не проверили ни один сельсовет, 
как он выполняет возложенные на 
него обязанности по борьбе с потра
вами посевов.

Необходимо, чтобы работники 
райисполкомов, ' сельсоветов, суда, 
прокуратуры и милиции строго со
блюдали закон об охране колхозных 
полей, быстро и оперативно реаги
ровали на каждый случай потравы 
посевов, привлекая виновных к от
ветственности.

При установлении факта потравы 
комиссия в составе представителя 
сельского или поселкового, город
ского Совета депутатов трудящихся, 
агронома, представителя правления 
колхоза, дирекции совхоза в при
сутствии владельца скота (а в слу
чае неявки, то без него) составля
ют акт. Акт немедленно передается 
в сельский или поселковый Совет, 
чешением которого взыскивается 
ущерб от потравы и на виновных 
налагается штраф. Колхозы имеют 
право задержать скот, принадлежа
щий потравщику, до возмещения 
ущерба.

Б. КОРСАКОВ, 
прокурор Томской области, 

старший советник юстиции.

выглядит иначе: здесь в качестве 
теплоносителя будут применяться 
вода и пар, проходящие через кана
лы реактора. Часть каналов предна
значена для перегрева пара нторого 
контура, т. е. пара, который посту
пит в турбину. Предполагается, что 
температура его будет 490 градусов, 
а давление — 90 атмосфер. Таким 
образом, на этой электростанции 
установят энергетическое оборудова
ние, предназначенное для работы на 
паре высокого давления.

Первую очередь новой электро
станции — два блока по 100 тысяч 
киловатт каждый —  планируется 
пустить в 1960 году.

Коэффициент полезного действия 
этой атомной электростанции соста
вит примерно 34 процента, что со
ответствует КПД современных круп
ных ГРЭС.

Реакторы запроектировано обору
довать автоматическими системами 
управления и защиты. Широкое при
менение найдет автоматика и для 
обеспечения контроля технологиче
ских процессов АЭС.

В ближайшее время в СССР нач
нется сооружение еще одной про
мышленной атомной электростанции.

мощностью в несколько десятков 
тысяч киловатт каждая. При этом 
преследуется цель отобрать лучшие 
типы реакторов для атомной энерге
тики будущих пятилеток.

Интересны данные, которые полу
чены при разработке проектов АЭС. 
Если мощность атомной электростан
ции принять в один миллион кило
ватт, а КПД в 25 процентов, то для 
обеспечения работы реакторов по
требуется в сутки всего около 500 
килограммов тепловыделяющих эле
ментов, включающих в себя ядерное 
топливо. На ГРЭС такой же мощно
сти, работающей на обычном твер
дом топливе, пришлось бы завозить 
ежесуточно 500 вагонов бурого уг
ля.

Стоимость строительства, отнесен
ная на 1 киловатт установленной 
мощности на АЭС, из-за применения 
уникального оборудования первого 
контура несколько выше, чем на 
угольной суанции. Однако эта раз
ница будет иметь тенденцию к со
кращению, т.. к. развитие техники 
направлено на непрерывное совер
шенствование технологии изготовле
ния и на увеличение производства 
материалов, используемых в ядер-

тем экономические расчеты воказы- 
вают, что стоимость выработанной' 
на АЭС электроэнергии будет не вы
ше, чем на угольных станциях рзв̂  
ной мощности. Одно из важных пре
имуществ атомных электростанций 
состоит в том, что их можно строит  ̂
непосредственно в районе потребле
ния электроэнергии, благодаря чему 
отпадает необходимость сооружения 
линий электропередачи большой про, 
тяженности.

Серьезное внимание уделяется то
му, чтобы обеспечить безопасность 
для эксплуатационного персонала и 
населения районов, где возводятся 
атомные электростанции. В разра
ботанных проектах АЭС полностью! 
исключена возможность выброса из 
замкнутых систем радиоактивных 
веществ, образующихся в процессе 
работы реактора. Газовые радиоак
тивные выбросы в условиях экс
плуатации станции полностью от
сутствуют.

Опыт строительства и эксплуата
ции первых промышленных атомных 
электростанций позволит более ши
роко использовать ядерное топллвб 
для развития энергетики.

(ТАСС).
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Житомирская область. 20  семей 
работников отдела зе!Йлеустройства 
областного управления сельского 
хозяйства организовали строитель
ный кооператив «Дружба» для по
стройки 5 четырехквартирных до
мов. В каждой квартире будет 3  
комнаты, кухня, ванная, водопро
вод, газ. Стоимость каждого дома 
85 тысяч рублей. Пайщики вносят 
вступительный взнос — 150 руб
лей и ежемесячный — 200 рублей. 
Кроме того, они получат по 7—10 
тысяч рублей государственных 
кредитов. Дружно и слаженно ра
ботают пайщики и члены их семей 
на строительстве домов; используя 
послеслужебное время, предвы
ходные и выходные дни. Руково
дит работами председатель коопе
ратива, он же и производитель рач 
вот, инженер Г. М. Четвериков^ 
Уже вырыты котлованы и заканч 
чивается кладка фундаментов.

На снимке (слева направо); пайч 
щики Р. А. Нестерук, инженер 
Г. 1VL Четвериков и техник Н. Щ  
Матюшенко. ,

(Фотохршика TACQk
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Быстрее завершить ремонт студенческих 
общежитий и учебных корпусов

 ̂ Как идет ремонт студенческих 
общежитий и учебных корпусов ву
зов?

Общежитие Томского государст
венного университета JT: 2 по ули
це Ленина, 11. Чистые, свежевыбе- 
ленные стены, покрашенные полы. 
Светлые умывальные комнаты, 
кухня, прачечная, буфет. Уютно и 
удобно будет жить студентам в этом 
общежитии. Общежитие к приему 
студентов готово.

Административно-хозяйственная 
часть университета соблюдает сро
ки ремонта, установленные планом. 
Отдел капитального строительства 
университета вызвал на соревнова
ние оке политехнического институ
та и добивается выполнения взятых 
обязательств. Большинство рабочих 
отдела ежедневно выполняет нормы 
на 140— 150 процентов. Особенно 
хорошие показатели у штукату
ров Е. Тюменцевой, Т. Конова
ловой, маляров М. Гесс и И. Баснер.

В медицинском институте рань
ше срока закончен ремонт общежи
тий по улице Войкова, 29, по про
спекту имени Фрунзе, 14, и по 

улице Розы Люксембург, 44.
В инженерно-строительном ин

ституте положительные результаты 
дало привлечение к ремонтным ра
ботам студентов I, II и III курсов, 
проведение учебной практики сту
дентов II курса на объектах строи
тельства и ремонта помещений ин
ститута.

В настоящее время заканчивает
ся ремонт общежития на Соляной 
площади, 2.

Хуже обстоит дело е институт
ской столовой. Ремонтировать ее 
еще не начинали.

Г
I'

Саратовская область Ведутся 
работы по прокладке газопровода 
Саратов— Вольск, общая протяжен
ность которого 179 километров. 
Прокладка газопровода полностью 
механизирована. Здесь работают 
изоляционные машины, специаль
ные укладчики труб, несколько би
тумоварочных котлов, работающих 
на газе, канавокопатели и другие 
механизмы.

. Соревнуясь в честь 40-й годои- 
щины Великого Октября, коллек
тив строительства решил закон
чить все работы досрочно и сдать 
газопровод в эксплуатацию в кон
це нынешнего года. Отлично тру
дятся на трассе изолировщицы 
А. Бобылева, Н. Минькова, В. 
Марченко, 3 . Колесникова, при
бывшие сюда со строительства 
газопровода Ставрополь — Москва, 
а также машинисты изоляционной 
и очистной машин К. Тареев и 
С. Парфирьев. Бесперебойная и 
четкая работа их машин обеспечи
вает подготовку и 5чсладку труб цо 
6 0 0 —-700 метров в день при нор
ме 440  метров.

На снимке; очистная машина ма
шиниста С. Парфирьева за рабо
той. (Фотохроника ТАСС).

Большая работа по подготовке к 
приему студентов идет в главном 
корпусе. До конца июля этого года 
часть первого этажа и подвал в 
нем занимали склады завода «Том- 
кабель». Месяц назад завод осво
бодил эту площадь. Институт име
ет возможность подготовить здесь 
до первого октября хорошую лабо
раторную базу. На пермм этаже и 
в подвальном помещешш сейчас 
проводят водопровод, штукатурят 
стены и потолок, настилают полы.

В педагогическом институте 
окончен ремонт двух общежитий по 
проспекту имени Фрунзе. Но пол
ностью готовыми в встрече студен
тов считать их нельзя. Во многих 
комнатах сетки на старых кроватях 
не починены. С чистыми, свежевы- 
беленными потолками и стенами в 
комнатах резво контрастируют гряз
ные неокрашенные подоконники. В 

общежитии по улице Дзержинского, 
8, ремонт начался недавно.

Ремонт в общежитиях политехни
ческого института откладывался до 
отъезда абитуриентов. Но в двух об
щежитиях он не начался и до сих 
пор. Общественные Организации ин- 
ститут ,̂ в особенности профком, не 
проверяют выполнение плана ремон
та.

Часто еще качество ремонта ос- 
тавДяет желать много лучшего. В 
общежитиях университета по улице 
Никитина, 4 и 17, пришлось зано
во производить побелку части по
толков и стен.

Строительный отдел хозяйствен
ной части медицинского института 
плохо контролирует качество ре
монтных работ. После ремонта не
редко приходится устранять недо
работки. Так случилось с ремонтом 
полов и перекрытий в общежитии 
по улице Тверской, 27.

Многое надо переделывать после 
ремонта пятого этажа в общежитии 
политехнического института по 
проспекту имени Кирова, 2.

Облплан и местные строительные 
организации плохо снабжают вузы 
строительными материалами. Осо
бенно жалуются на это хозяйствен
ники электромеханического инсти

тута инженеров железнодорожного 
транспорта.

Подрядческие строительные орга
низации Томска часто не укладыва
ются в сроки, намеченные по дого
вору. Строительный трест 97 
обязался к началу отопительного 
сезона расширить котельную обще
жития политехнического института 
по улице Усова, 15, но еще не 
приступал к работам. Строительная 
организация, где начальником тов. 
Миркин, должна ликвидировать не
доделки в строительстве 10-го учеб
ного корпуса. Здание было обнесено 
лесами, но строители в течение все
го лета к работе не приступили. 
Хозяйственная часть института вы
нуждена была с запозданием На
чать ремонт этого учебного корпуса 
своими силами.

В оставшееся до занятий время 
необходимо ускорить ремонт студен
ческих общежитий и учебных кор
пусов.

Рейдовая бригада «Красного Зна
мени»:

Г. БЕРДЫШЕВ, Я. МИХАЙЛОВ,
Ю. ШИПАЧЕВ, А. АБДРАШИТОВ.

С В О И М И  Р У К А М И
в начале августа у четырехэтаж- 

йогО корпуса строящегося общежи
тия политехнического института по 
улице Усова собралось несколько 
десятков юношей и девушек.

— Так вот, будущие горняки, — 
сказал ответственный за работу на 
стройке, — объявляю состав звень
ев.

Наступила тишина. Десятки глаз 
с нетерпением смотрели на руково
дителя, который одну за другой 
перечислил пятьдесят воселгь фами

лий студентов первого курса геоло
го-разведочного факультета, назвал 
руководителей звеньев. Было созда
но четыре звена штукатуров, од
но — плотников и звено подсоб
ных рабочих.

И вот настал первый трудовой 
день на строительной площадке.

На следующий день инструктор- 
штукатур Э. Г. Одинбах показала 
студентам, как правильно держать 
мастерок, сколько брать на него ра
створа, как набрасывать его на сте
ну и затем растирать.

К вечеру мастер участка Ни
колай Щекин, который недавно ра
ботает на строительстве после окон
чания техникума, не без радости 
объявил:
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— Звенья Игашева, Баженова, 
Макарова и Богатырева выполнили 
норму штукатуров третьего разряр.

Дождались похвалы и плотники, 
во главе которых был поставлен 
Сергей Хомяков.

Девушки из звена Жени Бажено-

ш

вой набивали дранку. На стены на
бить ее не так сложно, труднее —■ 

на потолок. И все-таки девушки 
выполнили норму.

Вдохновленные, радостные при
шли на следующее утро на работу. 
Стали по местам. И вот тут полу

чилась заминка. Оказалось, что 
УНР-787 не завезло на площадку 
цементный раствор.

Напрасно поглядывали штукату
ры на бригадира подсобников Бори
са Адамовича. Тот только разводил 
руками: дескать, как мы подадим 
вам раствор, если его нет. Так и 
простояли 30 человек в этот день 
с начала смены до трех часов. А к 
вечеру подали голое плотники.

— Где половая рейка? Где круг-, 
ляк для кровли?

Это не единственный случай про
стоя из-за отсутствия строймате
риалов.

Начиная отделочные работы 
строительстве своего общежития, 
студенты объявили стройку комсо
мольской. Они обещали помочь 
УНР-787 сдать общежитие в экс
плуатацию к 40-й годовщине Вели
кого Октября. Слово свое студенты 
держат крепко — они трудятся на
пряженно, с огоньком. Руководству 
УНР-787 и хозчасти институтя» 
нужно создать им нормальные усло
вия для работы.

А. ГОРДЕЕВ.
На снимке: звено штукатуров 3S* 

работой.
Фото К. Багаевой. /
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ФЕЛЬВТОЙ Дурную траву с поля вон!
Его можно встретить на многих 

улицах Г. Томска. Протягивая гряз
ную трясущуюся руку, он тянет 
плаксивым голосом:

— Братья и сестры! Помогите по 
силе своей возможности несчастному 
человеку...

На нем рваная рубашка, запла
танные брюки, стоптанные сапоги. 
На голове — подобие кепки.

Многие прохожие подают: одни 
суют монету с сочувствием, другие с 
брезгливостью.

Кто он, этот человек с протяну
той рукой? Забытый почему-либо ор
ганами социального обеспечения 
инвалид? Безродный старик, не зна
ющий о существовании Дома инва
лидов?

Ни то, ни другое... Это побирает
ся, выклянчивая у прохожих «копе
ечку» тунеядец и пьяница Алек
сандр Юкляев.

Юкляеву 49 лет. По профессии Рн

Комбинат  „
месячный

Томле&  ̂ выполнил 
план

29 августа, на 2  дня раньше 
срока, коллектив комбината «Том- 
лес» выполнил месячный план ле
созаготовок.

Особенно хорошо потрудились в 
августе работники Тегульдетского 
леспромхоза, они еще 20  августа 
завершили месячный план лесоза

готовок. 22  августа выполнили ме
сячный план лесозаготовители Кал- 
тайского леспромхоза, 26  августа 
— Ергайского, Молчановского лес
промхозов, 27 августа — Нибегин- 
СКОГ01, Парбигского леспромхозов.

К 29  августа месячный план вы
полняли 13 леспромхозов области.

Ч С ш т & т е л я  с о о б щ & я о т

УДАЧНУЮ операцию сделала 
профессор Томского медицинского 
института М. Г. Сергиева мне, ше- 
стидесятилетнему старику-колхоз- 
нику. Я потерял зрение в 1952 го
ду. Сейчас я снова вижу. Хочется 
от души поблагодарить наших со
ветских врачей за их заботу о че
ловеке.

С. КОСТИН.
Тегульдетский район.

БОЛЬШОЙ концерт для рыбаков 
артели имени Ворошилова, Пара- 
бельского района, дала бригада ху
дожественной самодеятельности Том
ского манометрового завода, совер
шающая поездку на плавучем клубе 
областного управления культуры. В. 
программе концерта: русские песни 
и пляски, оригинальный жанр, ин
термедии и конферанс.

А. ИЖЕНБИН.

БЛАГОУСТРОИЛИ двор жильцы 
усадьбы Mi 44 по Врасноармейской 
улице (г. Томск). Усадьба, напоми
навшая раньше свалку нечистот, 
превратилась в уютный зеленый 
уголок, где хорошо играть детям, а 
взрослым приятно отдохнуть после 
работы.

А. СЕМЕНОВА.

ПЯТЬ СУТОК блуждал в лесу, 
потеряв дорогу, рабочий Бехтуиль- 
ского лесопункта Зырянского лес
промхоза Городецкий. На помощь 
ему пришли товарищи. Начальник 
лесопункта тов. Яйков вызвал са
молет, который нашел выбившегося 
из сил Городецкого. Жизнь его бы
ла спасена.

Н. ШУМИЛИН.

— слесарь. Когда бывшие товарищи 
по работе узнали, что Юкляев «ни
щенствует», они с отвращением ска
зали:

— Душой и совестью он действи
тельно нищий.

Труд в нашей стране является де
лом чести. Даже люди преклонного 
возраста отказываются идти на пен
сию, продолжают работать на про
изводстве. Можно привести много 
примеров, когда инвалиды первой 
группы не хотят сидеть без дела и 
выполняют посильный труд в це
хах своей артели.

Юкляев уже несколько лет инва
лид третьей группы. Он может тру
диться. Полтора года назад он рабо
тал кочегаром при школе № 3.

—А почему сейчас паразитом жи
вете? Почему сейчас не работаете?
— спросили его.

— Занемог. Руки трясутся, —от
ветил Юкляев.

Это он сказал в милиции. В пив
ной Юкляев говорит своим собу
тыльникам: «Так часто пью за чу
жое здоровье, что теряю свое».

Пожалуй, он прав. Государство 
ежемесячно выплачивает ему 260 
рублей пенсии. Два — три дня пос
ле получения денег его, как прави
ло, не видно на улицах города. Но 
вот пенсия пропита, и снова где-ни
будь у Дома офицеров, можно слы
шать знакомый гнусавый голос: 
«Братья и сестры! Помогите по си
ле возможности несчастному челове
ку».

Про попрошаек в народе презри
тельно говорят: «Не вор, а грабит». 
К Юкляеву эта поговорка не совсем 
подходит. В антрактах между попро
шайничеством и пьянством он дела
ет легкие рекогносцировки в мясной 
ряд на рынок. Здесь он наметанным 
глазом смотрит, где что плохо ле
жит.

Мы видели «лицевой счет» Юкляе- 
ва. По неполным данным, он четы
ре раза был судим, отбывал нака- 
|3ание, бесчисленное количество раз 
его приводили в милицию.

Таков тунеядец и попрошайка, 
пьяница Александр Юкляев.

«Что делать с этим паразитом?», 
—не раз разводили руками работ
ники милиции, составляя на него 
очередной протокол.

«Ничего вы со мной не сделаете 
—усмехался Юкляев, — живу, как 
таракан в хлебном ларе, и буду 
жить».

Так было совсем недавно.
Сегодня трудящиеся горячо об

суждают проект Закона «Об усиле
нии борьбы с антиобщественными, 
паразитическими элементами».

Рабочие и служащие, колхозники 
и научные работники вносят свои 
предложения о том, как лучше и 
быстрее освободить общество от та
ких, как Юкляев, наносящих вред 
интересам государства.

— У нас не должно быть туне
ядцев! — единодушно заявляют 
они.

Евг. ПОПОВ.

ПОЧТАЛЬОН ПРИХОДИТ 
с ОПОЗДАНИЕМ...

(Обзор пасем)
На страницах нашей газеты не 

раз публиковались материалы, в 
которых рассказывалось о недостат
ках в работе почты. Трудящиеся 
справедливо указывали на то, что 
почтовая корреспонденция, газеты, 
периодические издания и даже теле
граммы часто доставляются адреса
там с большим запозданием. Особен
но много жалоб на неаккуратную 
работу связистов поступало из сель
ской местности.

Руководящие работники областно
го управления связи в каждом от
дельном случае нарушения сроков 
доставки почтовых и телеграфных

Габтроли Новосибирсного 
т еат ра оперы и балета

3 3
Т О С К А ^ с

Е. КОРЧИНСКИИ

Джакомо Пуччини, крупнейший 
после Верди итальянский оперный 
композитор, был наряду с Леонко- 
вапло и Масканьи представителем 
реалистического направления в 
итальянском искусстве, известного 
под названием «веризм». Веристы 
—писатели, композиторы, художни
ки — стремились показать жизнь в 
ее социальных противоречиях, рас
крыть глубину чувств и пережива
ний простых людей. Для опер вери- 
стов характерны остро конфликтные 
сюжеты, яркая эмоциональность 
музыки, подчеркнутая театраль
ность, обилие любовной лирики, 
трагические развязки.

Пуччини получил впервые широ
кое признание своей оперой «Бо
гема». Из его опер наиболее изве
стны «Тоска», «Чио-Чио-Сан», «Ма
нен», «Девушка с запада», «Прин
цесса Турандот» (последнее произ
ведение композитора). ,

«Тоска» (1900 г.) написана на 
сюжет драмы французского писате
ля В. (!арлу «Флория Тоска». Это 
захватывающая повесть о трагиче
ской судьбе оперной певицы и ху
дожника.

«Тоска» написана с применением 
сквозного музыкального развития 
без деления на законченные музы- 
ка.чьные номера. Но по ходу дейст
вия в ней есть и арии и ансамбли, 
являющиеся как бы эмоциональны
ми узлами акта, концентрирующими 
наиболее яркие переживания и чув
ства героев оперы. Это арии Кава-

радосси и Тоски в первом дейст
вии, обрисовывающие глубину и 
силу их любви друг к другу, ария 
Тоски во втором действии — яркий 
момент собирания душевных сил пе
ред убийством жестокого сластолюб
ца Скарпиа, предсмертная ария Ка- 
варадосси и замечательный дуэт его 
с Тоской, утверждающие всепобеж
дающую силу любви,—в последнем, 
третьем действии.

Основным драматургическим 
принципом всей оперы является 
контрастность. Если для партий 
Тоски и Каварадосси характерна 
широко развитая напевность, то 
партия Скарпиа написана с преоб
ладанием речитатива, основанного 
на острых, «колючих» интонациях, 
музыкально сближающих его образ 
с образом злодея Яго из «Отелло» 
Верди. Особенно яркими примерами 
контрастности могут служить зву
чание страстного ариозо Скарпиа на 
фоне торжественного церковного 
гимна в финале первого акта, по
строение речитативной сцены до
проса Каварадосси на фоне звуча
щей издали радостной кантаты; му
зыка беззаботного гавота, проника
ющая в окно мрачного кабинета 
Скарпиа, ярчайший контраст меж,ду 
светлым, полным надежды любов
ным дуэтом и неожиданной траги
ческой развязкой в финале оперы. 
Такие контрасты обостряют драма
тизм оперы.

Роль оркестра в «Тоске» очень 
значительна, так как в нем сосредо
точено, по преимуществу, все му
зыкальное развитие оперы. Оркестр 
в «Тоске» драматургически дейст- 
венен, богат красками, чутко обри
совывает малейшие изменения в 
настроениях действующих лиц. Вре
менами оркестру поручаются зна
чительные симфонические обобще
ния (начало и финал первого 
акта, сцена допроса Тоски во вто
ром действии).

Спектакль Вовосибирского теат

ра, поставленный режиссером заслу
женным артистом РСФСР М. Л. Са- 
туновским (дирижер И. Ю. Айзико- 
вич, хормейстер А. А. Лагерквист, 
художник А. И. Морозов) оставляет 
хорошее впечатление продуманным 
соподчинением его элементов, жиз
ненной правдивостью целого. Поста
новщики тактично «приглушили» 
имеющийся в опере мелодраматизм, 
особенно сильно сказывающийся в 
сцене пытки Каварадосси, и это по
шло на пользу спектаклю, усилив 
его реалистическое звучание.

Лауреат Сталинской премии ар
тистка В. А. Дикопольская создала 
правдивый образ Флории Тоски, 
женщины, наделенной горячо любя
щим сердцем и незаурядным умом, 
сумевшей искупить свою минутную 
слабость — предательство Анжелот- 
ти во имя жалости к Каварадосси— 
мужественным поступком (убийст
вом деспота). Особенно ценно, что 
артистка раскрывает образ, в пер
вую очередь, вокальными средства
ми при сдержанном, даж» довольно 
скупом, внешнем рисунке роли. 
Большой, очень красивый по темб
ру голос артистки хорошо звучал на 
протяжении всей партии. Особенно 
запомнилгя в ее исполнении второй 
акт: сцена допроса, ария «Сцене и 
любви посвящала я жизнь» и сцена 
убийства Скарпиа.

Заслуженный артист РСФСР, ла
уреат Сталинской премии Б. С. Ко
курин своим исполнением партии 
Марио Каварадосси произвел менее 
яркое впечатление. Он был в пер
вом и в третьем актах несколько 
прозаичным, обыденным. Гораздо 
лучше удался ему героический, вто
рой акт, в частности, замечатель
ная песня победы. Голос его звучал, 
в общем, хорошо. Артист свободно 
справился с техническими трудно
стями партии.

Хорош, колоритен был в партии 
начальника полиции барона Скар
пиа артист R. 3. Витвицкяй. К ка

чествам, отмеченным нами в пре
дыдущей рецензии (на оперу «Цар
ская невеста»), следует прибавить 
теперь еще одно: прекрасное владе
ние речитативом. Безукоризненно 
сохраняя ритмический рисунок пар
тии, нигде не сбиваясь на простой 
«говорок под музыку», артист соз
дает в соединении с умной и сдер
жанной игрой убедительный и прав
дивый образ, глубоко продуманный 
во всех своих деталях.

Яркими штрихами обрисовал от
талкивающую фигуру полицейского 
сыщика (Зполлета артис» М. Ф. 
Кольцов. Красиво звучал в партии 
тюремщика сочный голос артиста 
В А. Соколовского. Хорошо испол
нили свои партии артисты И. И. 
Штрайфель (Цезарь Анжелотти), за
служенный артист Мордовской АССР 
И. А. Росляков (ризничий), артист 
Н. И. Ушаков (жандарм Шароне).

Хор звучал не везде ровно. Хоро
шо прозвучала закулисная кантата, 
но величественному «Те деум» в 
финале первого акта не хватало мо
щи, а в сцене с ризничим хор шел 
не вместе с оркестром (это послед
нее было, как и в «Царской неве
сте», иллюстрацией того, как за
трудняют хор новосибирской оперы 
сценические движения).

Оркестр, при неизбежной скидке 
на малочисленность состава, играл 
выразительно и динамично. В этом, 
прежде всего, заслуга дирижера 
И. Ю. Айзиковича, прекрасно овла
девшего весьма с-тожной партитурой 
«Тоски». Дирижер, давая прозву
чать всем деталям партитуры, ус
пешно решает трудную в условиях 
гастролей этого года задачу общего 
равновесия звучности, нигде не за
глушает оркестром пение солистов 
и крепко держит в руках весь ан
самбль оперы.

Удачны декорации, написанные 
художником А. И. Морозовым, осо
бенно во втором акте (кабинет 
Скарпиа).

отправлений объясняли это частны
ми причинами, уверяя редакцию и 
читателей газеты, что подобные 
случаи повторяться не будут.

К сожалению, последнее обеща
ние осталось только обещанием. В 
адрес редакции по-прежнему продол
жают поступать письма, в которых 
трудящиеся рассказывают о много
численных случаях задержки адре
сованных им писем, газет и’теле
грамм. «Уже два года, — п|1шет в 
редакцию тов Мартемьянов,'— как 
жители домов, расположенных по 
Картасному переулку М  82 (город 
Томск), получают письма и газеты 
через посторонних лиц, которым 
вручает всю почту почтальон. В ре
зультате корреспонденция или дол
го задерживается, или, переходя из 
рук в руки, теряется».

О путанице в доставке периоди
ческих изданий в 3-м отделении 
связи (г. Томск) сообщает т. Ясин
ский. «Я выписываю журнал «Ра
дио», — пишет он. — Зная, что 
ЗМ« 7 этого журнала уже получен в 
Томске, я пришел в 3-е отделение 
связи и спросил, почему мне его не 
доставили. Заведующая отделением 
тов. Хлюстина ответила, что жур
нал еще не поступал. Однако при 
проверке накладных выяснилось, 
что журнал отделение получило еще 
неде.чю назад, но предназначенный 
мне экземпляр доставило кому-то 
другому».

О возмутительном случае задерж
ки телеграммы рассказывает в сво
ем письме тов. Вицман. «Телеграм
му из Алма-Аты, — пишет он, — 
я получил через 51 час с момента 
отправки и через 43 часа после её 
получения в г. Томске». Адресуя 
свой упрек работникам 21-го город
ского отделения связи, автор пись
ма справедливо указывает, что за то 
время, пока телеграмма лежала в 
Томске, можно было бы поездом до
ехать до Алма-Аты. Он же сообщает 
о перебоях с доставкой периодиче
ской печати.

Можно понять чувства пенсио
нерки тов. Оя, кото^я с возмуще
нием пишет о том, что в Курлек- 
ском отделении связи систематиче
ски задерживают выплату пенсии. 
Заведующий отделением Нефедов 
грубит клиентам, не желает рас
сматривать их законные претензии.

Эти и подобные им сигналы гово
рят о том. что мало исправлять по
ложение дел в каждом отдельном 
случае. Областному управлению 
связи следует подумать о том. что
бы коренным образом улучшить ра
боту его городских и районных 
организаций.

Высочайшая выразительность танца 
и большое техническое мастерстве

ТОКИО, 29 августа. (ТАСС).
«Волшебный мир чудес и красо
ты» — так озаглавила сегодня 
отчет о первом концерте балетной 
группы Большого театра газета 
«Иомиури». Газеты «расценивают 
концерт как подлинный триумф 
советских артистов. «Стены ог
ромного переполненного зритель
ного зала,— пишет «Маиници»,— 
дрожали от громовых аплодис
ментов. Ирину Тихомирнову «Ма- 
инйци» называет наиболее граци
озной и прекрасной Одеттой, ка
кую только видела балетная сце
на Японии.

Все газеты с особым воодушев
лением отзываются о блестящем 
мастерстве Ольги Лепешинской. 
«Когда прима-балерина, подобно 
порхающей ласточке, появилась 
на сцене вместе со своим блестя
щим партнером, — пишет «Маи
ници», — ее четкие и динамич
ные движения привели зрителей 
в неописуемый восторг». Газеты 
с большой похвалой отзываются 
об изумительных прыжках Фар- 
манянца, мужественной красоте 
Ледях, о высоком сценическом

искусстве балерин Карельской,^ 
Тимофеевой. Сангович и других. ■

Приятным и неожиданным сюр
призом, пишет «Иомиури», явил
ся японский танец «Сакура»: 
(«Вишня»), талантливо исполнен
ный балериной Касаткиной. В об-: 
щем, подчеркивает газета, высту
пления советских мастеров бале
та произвели неизгладимое впе
чатление на многочисленных лю
бителей балета в Японии.

«Иомиури» помещает высказы
вания видных деятелей искусства; 
и культуры Японии о первом: 
концерте балетной группы Больг 
шого театра. По тому мастерству 
и таланту, которые продемонстри-г 
ровали артисты Большого театра,; 
отмечает известный знаток балета 
Асихара, можно судить о вкусе и 
высоких требованиях советских 
зрителей.

Газета «Асахи» в статье о пер
вом выступлении мастеров совет
ского балета пишет: оно явилось 
показом лучших традиций рус
ского балета. Высочайшая выра
зительность танца и большое тех
ническое мастерство исполнителей 
— таковы черты, отражающие 
настоящий дух советского балета.;

Культурная революциях в ДРВ
ХАНОЙ, 29 августа, (ТАСС). 

Сегодня заместитель министра 
культуры Демократической Рес
публики Вьетнам До Дык Зук 
устроил для местных и иностран
ных журналистов пресс-конферен
цию, во время которой рассказал 
об успехах ДРВ в области куль
туры.

Вьетнамский народ, заявил До 
Дык Зук, является носителем бо
гатой национальной культуры, 
сложившейся на протяжении де
сятков веков его истории. Почти 
100-летнее господство француз
ских колонизаторов нанесло ей 
значительный ущерб. 93 процента 
населения было неграмотно. Мил
лионы провинциальных жителей 
до 1945 года не знали, что такое 
кино.

Августовская революция при
несла вьетнамскому народу свобо
ду, открыла перед ним безгранич
ные возможности для развития 
своей национальной культуры, 
подъема своего культурного уров
ня.

Большая часть взрослого насе
ления ДРВ сейчас уже ликвиди
ровала свою неграмотность. За  
последние 2,5 года на вьетнам
ском языке было издано более

17,5  миллиона экземпляров раз
личных книг и брошюр — в 11  
раз больше, чем их было издано 
в, 1939 году во всем Вьетнаме и 
на всех языках.

В стране действуют сейчас 
4.815 библиотек и читальных за
лов, насчитывающих сотни тысяч 
томов книг по различным отрас
лям науки, кужтуры и искусства: 
2.281 клуб и дом культуры, зна
чительная часть которых нахо
дится в деревне, на предприятие 
ях и фабриках; радиофицированы 
10 крупных городов страны.

Значительное развитие получи-г 
ло кинообслуживание населения.; 
В ДРВ работает свыше 150 ки
нотеатров и кинопередвижек. Соз
дана национальная киностудия, 
выпустившая 111 документаль
ных и хроникальных фильмов. На 
сценах государственных и част
ных театров, которых сейчас 
насчитываются десятки, идут на
циональные оперы, выступают 
ансамбли народного танца и пляс
ки.

В заключение пресс-конференг 
ции До Дык Зук остановился на 
развитии культурных связей ДРВ  
с заграницей, и в первую очередь 
с братскими странами.

С п о р  т

На первенство СССР по футболу
Прошедшие игры очередного 

календарного дня розыгрыша пер
венства СССР по футболу класса 
«Б» дальневосточной зоны окон
чились со следующим результа
том:

Владивосток'— Томск — 2:1, 
Хабаровск — Омск — 2:0,
Комсомольск — Новосибирск

—  2:0,
Иркутск — Кемерово — 3:2,
Барнаул — Чита — 2:0.
Таким образом, после семнад

цати проведенных игр команда 
гор. Хабаровска набрала 24 очка 
и прочно занимает первое место.

Команда г. Владивостока после 
выигрыша у команды Томска наб
рала 22 очка и вышла на второе 
место. Команда г. Томска, имею
щая 21 очко, занимает третье 
место. Четвертое и пятое места 
занимают команды Читы и Крас-: 
ноярска, набравшие по 19 очков.

Игра команд Сталински и Кра
сноярска была перенесена .в свя
зи со встречей команды Сталин- 
ска на кубок СССР по футболу с 
командой ЦСК МО, которая за
кончилась победой армейских 
футболистов, выигравших встречу 
со счетом 6.0.

по СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

Заботиться о тех, кто в поле11
В подборке, опубликованной под 

таким заголовком 24 августа, наша 
газета рассказала, что кооператоры 
ряда районов еще ничего не сдела
ли, чтобы наладить торговое обслу
живание на уборке урожая.

После опубликования этих мате
риалов редакция получила ряд от
кликов, которые говорят о том, что 
не только в поле, но и в населен
ных пунктах торговля кое-где орга
низована плохо. Вот что пишут 
шоферы, работающие на вывозке 
хлеба, тт. Кожухов, Николаев и 
П лесин:

«Заметка комбайнера Турунткев- 
ской МТС тов. Авдеева «Мы ждем 
вас в воле, товарищи Еооператеднм.

совершенно правильна. Даже мыу 
находящиеся в пути круглыми сут
ками, иногда не можем пообедать. 
Несколько дней назад мы останови
лись покушать в чайной Турунтаев- 
ского сельпо. Чайная была закры
та. Оттуда далеко разносились пья
ные песни. Оказывается, в этот день' 
чайную «обмывали» после ремонта, 
и никого, кроме своих сотрудников, 
туда не пускали».

Возмущаясь тем, что подобные 
«мероприятия» проводятся в горя

чее время уборки, водители пишут; 
«Таких «организаторов» обществен
ного питания на уборке надо строгЦ 
наказывать». С этими езювам̂  ̂
нвавм-лп-согласиться.
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Общественность ГДР приветствует заявление 
Советского правительства в связи с переговорами

о р а з о р у ж е н и и
BSIPJIHH, 29 августа. (ТАСС). 

Сегодня все берлинские демокра
тические газеты уделяют большое 
внимание заявлению Советского 
правительства в связи с перегово
рами по разоружению.

«Нейес Дейчланд», излагая ос
новные положения заявления, 
подч^кивает в заголовке, что за
падные державы на переговорах 
в Лондоне ведут двойную игру, 
стремясь замаскировать перегово
рами о разоружении своя воен
ные приготовления. Далее газета 
указьгоает на готовность Совет
ского правительства и впредь 
прилагать все усилия для скорей
шего решения самой важной про
блемы современности — пробле
мы разоружения. В интересах ми
ра и уменьшения международной 
напряженности Советское прави
тельство предлагает соглашение о 
немедленном и безусловном пре

кращении испытаний атомного и 
водородного оружия или о вре
менном прекращении этих испы
таний на 2 — 3 года с установле
нием соответствующего контроля.

«Нейес Дейчланд» также под
черкивает готовность Советского 
Союза договориться о проведении 
частичных мер по разоружению.

«Берлинер цейтунг» помещает 
подробное изложение заявления 
Советского правительства под за
головком «Серьезный призыв к 
западным державам». Уже из 
первых комментариев междуна
родной печати, отмечает газета, 
явствует, что решение Советского 
правительства изложить перед 
мировой общественностью весь 
комплекс вопросов, связанных с 
разоружением, оценивается как 
весьма серьезный щаг.

Другие берлинские демократи
ческие газеты излагают заявле

ние Советского правительства под 
следующими заголовками: «Пора, 
наконец, перейти от слов к делу» 
(«Трибюне»), «Западные державы 
препятствуют разоружению»
(«Дер морген»), «Советский Союз 
настаивает на разоружении» 
(«Юнге вельт») и т. д.

Подчеркивая большое значение 
заявления Советского правитель
ства, газета «Трибюне» указыва
ет, что оно излагает принципи
альную позицию Советского Сою
за в вопросе о разоружении и 
разоблачает двойную игру, к кото
рой прибегают западные державы 
для того, чтобы ввести в заблуж
дение общественное мнение.

«Нейе цейт» выделяет призыв 
Советского правительства перейти 
от бесплодных дискуссий к делу, 
совершить первый практический 
шаг в области разоружения.

3te

t

Ш М Ш Ю  ГРАЖДА1П

Серьезное предупреждение атомщикам

Ь Народной Республике Албании уделяется большое внимание 
развитию виноградарства. Сотни гектаров выделены под новые 
посадки.

На снимке: сбор винограда во Влоре.
Фото Албанского телеграфного агентства.

ПЕКИН, 29  августа. (ТАСС). 
По сообщению агентства Синь- 
хуа, газета «Дагунбао» в пере
довой статье сегодня пишет, что 
сообщение об успешном испыта
нии в Советском Союзе межкон
тинентальной баллистической ра
кеты явилось счастливой вестью 
мира.

Советский Союз, указывает га
зета, внес огромный вклад в раз
витие науки. Величайшее дости
жение Советского Союза в обла
сти ракетной техники приведет к 
дальнейшему укреплению его обо
роноспособности, к усилению сил 
мира во всем мире и к еще боль
шему упрочению социалистиче
ского лагеря, возглавляемого Со
ветским Союзом.

Социалистическая наука и тех
ника. отмечает газета, служат 
мирным целям. Однако империа
листические поджигатели войны 
не сидят сложа руки. Цепью во
енных баз и военных блоков они 
окружают Советский Союз и 
страны народной демократии. 
Соединенные Штаты и другие за
падные державы отказываются 
принять миролюбивые предложе
ния Советского Союза, последова
тельно и неуклонно выступающе
го за запрещение атомного и во
дородного оружия. На лондон
ских переговорах по разоружению 
они упорно противятся и затяги
вают достижение соглашения 
даже по такому простому вопро
су, как временное прекращение

испытаний ядерного оружия.
В таких условиях, подчеркива

ет «Дагунбао», Советский Союз 
вынужден активно укреплять 
свою обороноспособность с целью 
обеспечения безопасности Совет
ского государства и защиты мирэ 
во всем мире.

Успешный запуск межконтинен 
тальной баллистической ракеты в 
Советском Союзе, пишет газета, 
воодушевляет миролюбивые наро 
ды и является серьезным преду
преждением атомным маньякам.

Укрепляя свою обороноспособ 
ность, указывает в заключение 
газета. Советское правительство 
ясно заявляет, что будет и впредь 
продолжать настойчиво добивать
ся разоружения и запрещения 
атомного оружия.

Торжества по случаю 80-летия 
освобождения Плевны

„Мирные предложения Советского Союза- 
признак не слабости, а силы.,.“

ПАРИЖ, 28  августа. (ТАСС). 
Парижская печать уделяет боль
шое внимание сообщению ТАСС 
об успешных испытаниях в СССР 
межконтинентальной баллистиче
ской ракеты. Все газеты помести
ли на самых видных местах изло
жение сообщения ТАСС, свои 
комментарии, а также отклики на 
него иностранной печати. Обозре
ватели подчеркивают огромное 
значение этого известия.

Как отмечает газета «Паризь- 
ен либере», хотя в авторитетных 
кругах воздерживаются от каких- 
либо комментариев по поводу со
общения ТАСС, «к этому делу 
относятся очень серьезно». «Если 
факты являются точными, — пи
шет газета. — они непременно из
менят направление международ
ной политики».

Газета «Фигаро» пишет, что к 
сообщению ТАСС следует «отне
стись серьезно», и ожидает от 
Советского Союза дипломатиче
ского шага.

Касаясь реакции в США на со
общение ТАСС, «Фигаро» пишет: 
«Серьезным в данном случае 
представляется то, что техника и 
промышленные возможности рус
ских вновь, по-видимому, опроки
дывают график, приписываемый 
им американцами. Отставание 
СССР от США в атомной обла
сти оценивалось сначала сроком в 
10 лет. Этот расчет оказался не
правильным. Разрыв в области 
термоядерного оружия был лик
видирован в еще более короткие 
сроки. Если подтвердится, что 
русским удалось создать прото
тип абсолютного оружия, надо 
полагать, что их отставание пре
вращается в превосходство».

Газета «Комба», комментируя 
создание советской межконтинен
тальной ракеты, приходит к вы
воду. что западные державы не 
могут победить Советский Союз 
военным путем, и призывает их 
договориться с ним путем мирных 
переговоров и не вмешиваться в 
его дела.

«Мы, Запад, не в состоянии ни 
убедить, ни победить Россию. — 
пишет газета. — Поэтому самым 
разумным для нас будет приспо
собиться к ней такой, какой она 
является. При наличии небольшо
го реализма, которого нам не 
хватает, мы добились бы этого. Но 
мы предпочитаем упорствовать з  
дипломатии химеры, дипломатии, 
которая еще не заметила, что су
ществует Китай...».

Газета «Эко» признает, что 
СССР одержал победу над Аме
рикой в области производства 
«абсолютного оружия». «Чтобы 
успокоить себя,— пишет «Эко»,— 
в Вашингтоне могут заявлять.

Парижские газеты 
об испытаниях советской 

межконтинентальной 
ракеты

что ТАСС пускает пыль в глаза, 
что, может быть, это не правда... 
В действительности, известно по 
опыту, что советские руководите
ли никогда не пускали пыль в 
глаза в этой области, чТЬ их уче
ные стоят американских 5гченых 
и что они вполне способны дейст
вительно одержать победу...».

Газета «Либерасьон» опублико
вала текст сообщения ТАСС и 
посвятила успешному испытанию 
советского межконтинентального 
снаряда 5 статей. В них подчер
кивается не только блестящий 
успех советских специалистов и, 
в частности, математиков, метал
лургов. химиков, но также огром
ное значение этого события для 
дальнейшего развития междуна
родной политики и для укрепле
ния мира во всем мире. Появле
ние первого в мире межконтинен
тального снаряда газета оценива
ет как «революцию в междуна
родной стратегий, еще более важ
ную, чем появление водородной 
бомбы». «Изготовление советски
ми специалистами межконтинен
тального снаряда.— пишет она,— 
является -прежде всего собы
тием большого политического зна
чения...

Воздушные и морские базы за
падных пактов и, в частности. 
НАТО были созданы по требова
нию и на деньги Соединенных 
Штатов, поскольку эта страна 
считала удобным для себя иметь 
возможность ударить по СССР, 
не опасаясь аналогичных репрес
сий. Именно на такой стратеги
ческой концепции основан атлан
тический пакт. Это настолько вер
но, что по мере успешного разви
тия советской стратегической 
авиации США поворачивались к 
тому, что они назвали «перифе
рийной стратегией». Эта страте
гия заключается в том, чтобы со
хранять лишь базы, достаточно 
удаленные от СССР, например, 
вне континентальной Европы, так 
как слишком близко расположен
ные базы были бы слишком 
уязвимы. Между тем, что было 
верно для баз, «слишком близко» 
расположенных к СССР, являет
ся сейчас верным и для других 
более удаленных баз», «Если 
США, — продолжает газета, — 
до настоящего времени могли на
деяться. что они довольно надеж
но защищены от атомных и водо
родных бомб благодаря большим 
расстояниям, отделяющим их от

СССР, то теперь ато стало иллю
зией». Газета указывает, что те
перь сторонники «жесткой» поли
тики в Вашингтоне и особенно в 
Пентагоне, которые саботировали 
усилия в области разоружения, 
«будут вынуждены теперь приза
думаться».

«Либерасьон» приходит к выво
ду, что «русское открытие кладет 
конец этой «дипломатии бомбы», 
которой всегда потрясали амери
канские милитаристы».

«Либерасьон» призывает запад
ные державы договориться с Со
ветским Союзом о мирном разре
шении всех важнейших междуна
родных проблем.

«Оружие мира» — под таким 
заголовком опубликовала газета 
«Юманите» передовую статью, 
посвященную успешным испыта
ниям советского межконтинен
тального снаряда, расценивая это 
событие, как новое «свидетель
ство превосходства социалистиче
ской системы над капиталистиче
ской» и как «великую победу де
ла мира». «Некоторые американ
ские сторонники войны счита
ли, — пишет «Юманите». —- что 
если СССР так настойчиво тре
бует принятия мер по разоруже
нию, то это признак его слабости. 
Они ошиблись. Им следует, нако
нец, понять, что если социализм 
дает Советскому Союзу непобеди
мую силу, то он одновременно 
превращает его также в державу, 
которая по своей природе являет
ся миролюбивой».

«Юманите» подчеркивает, что, 
несмотря на обладание мощными 
военными средствами. Советский 
Союз не только никому не угро
жает, но, наоборот, по-прежнему 
настаивает на всеобщем разору
жении.

«Исключительно мощное ору
жие — советский межконтинен
тальный снаряд является ору
жием мира, так как наличие это
го оружия у Советского Союза 
означает, что прошли те времена, 
когда империалисты могли меч
тать о том, что им удастся покон
чить с социализмом при помощи 
войны. Будут ли они упорство
вать в своих безумных планах в 
целях увеличения прибылей куч
ки людей, наживающихся на гон
ке вооружений? По крайней мере 
народы, безопасность которых на
ходится под угрозой, не должны 
этого допустить... Разоружение, 
сосуществование, мирное сорев
нование различных систем явля
ются требованиями всего челове
чества. Наше горячее желание 
добиться этого сочетается с на
шей твердой уверенностью в ко
нечном торжестве социализма».

ПЛЕВЕН, 29 августа. (ТАСС). 
Сегодня в празднично украшен
ном городе Плевене состоялись 
народные торжества по случаю 
80-летия освобождения Плевны 
(Плевена) от ига Оттоманской им
перии. Десятки тысяч трудящих
ся пришли утром на митинг, по
священный памятной дате. На 
митинг прибыли кандидат в чле
ны Политбюро ЦК БКП министр 
народной обороны П. Панчев- 
ский, секретарь ЦК БКП Данчо 
Димитров, министр иностранных 
дел Карло Луканов и другие го
сударственные, партийные и об
щественные деятели, члены со
ветской и румынской делегаций, 
послы СССР и Румынии в Со
фии.

На митинге выступили заме
ститель председателя исполкома 
Национального Совета Отечест
венного фронта Цола Драгойчева, 
член советской делегации В. М. 
Лайок и член румынской делега
ции Александру Параскив.

Здесь же состоялся военный 
парад. Затем было возложено 
множество венков к мавзолею по
гибших русских воинов. В парке 
Музея освобождения Плевны 
1877 года были открыты памят
ники погибшим в боях при селе 
Гривица румынским командирам 
генералу Кристодору Черкезу и 
капитану Николае Мырычиняну- 
Валтеру.

И то ги  выборов в В ерховное  
народное собрание К Н Л * ^

ПХЕНЬЯН, 29 августа. 
(ТАСС). Сегодня опубликовано 
сообщение Центральной избира
тельной комиссии по выборам в 
Верховное народное собрание 

Корейской Народно-Демократиче
ской Республики, состоявшимся 
27 августа сего года. В сообще
нии говорится, что во всех 215  
избирательных округах в выборах 
приняло ,у'1астие 99,99 процента 
всех избирателей, зарегистриро
ванных в списках избирателей. 
99,92 процента общего числа из
бирателей. принявших участие в 
голосовании, голосовало за кан
дидатов в депутаты, зарегистри
рованных в избирательных комис
сиях каждого избирательного ок
руга.

Центральная избирательная ко. 
миссия сообщает, что выборы бы
ли проведены в строгом соответ
ствии с положением о выборах.

Сегодня министр иностранных 
дел КНДР Нам Ир созвал пресс- 
конференцию, на которой присут
ствовали послы и временные по

веренные в делах братских стран, 
а также иностранные журнали
сты. Нам Ир сообщил собравшим
ся о результатах выборов в вер
ховный орган народной власти.

Министр иностранных дел 
КНДР отметил, что корейский на
род встретил выборы в обстанов
ке высокого политического и тру
дового подъема, как самый слав
ный праздник. Во всех 215 изби
рательных округах выборы про
шли -успешно, в строгом соответ
ствии с положением о выборах. 
Избраны все 215 кандидатов.

Проведенные выборы, сказал 
далее Нам Ир, вновь продемонст
рировали еще более укрепившее
ся политическое и идеологическое 
единство нашего народа, подняв
шегося на борьбу за великое де
ло мирного объединения родины 
и строительство социализма в се
верной части страны, а также 
продемонстрировали полную под
держку нашим народом политики 
Трудовой партии Кореи и прави
тельства республики.

-  .IIC.C- -  
ПОГОДА

По сообщению Томского гид- 
I рометбюро, по области 31 августа 
' ожидается переменная облачность 

без осадков, ветер северо-восточ- 
, ный, 3 — 7 метров в секунду, тем- 
, пература воздуха 1 3 — 18 граду
сов тепла.

1— 2 сентября — переменная 
облачность. местами слабый 
дождь, ветер слабый, температу
ра воздуха ночью 3 — 8 градусов, 
при прояснениях — около О гра
дусов, на почве заморозки, днем’ 
— 15— 20 градусов тепла.

Новосибирская база „Посылторга" имеет широкий
ассортимент промышленных товаров, которые 

высылает почтовыми посылками по заказам граждан
ГОТОВАЛЬНЯ «Ш*-чдля ппсольных работ 

из 7 предметов
ГОТОВАЛЬНЯ «У-1» универюальная из 

9 предметов
ГОТОВАЛЬНЯ «У-2» универсальная нз 

14 прюдметов

и д К О Л Ь Н Ы Е  Н А Б О Р Ы :
Н а»б о р Мв 1

S4-7S

20-05

коя. Inee^^^ymra

РАНЕЦ у ч е н и ч е с к и й  «ШТ-1» ш т . 
РУЧКА ШКОЛЬНАЯ шт.
КАРАНДАШ И «ПИОНЕР» шт.
КАРАНДАШ И «СПАРТАК» цвет. кор. 
ПЕРО СТАЛЬНОЕ №  11 шт.
РЕЗИНКА для стирания кар>анд. шт. 
УГОЛЬНИК Ш КО Л М Ы И  деревян. шт. 
ЛИНЕИКА ЧЕРТЕЖНАЯ деревян.

20 см. шт.
КРАСКИ АКВАРЕЛЬНЫ Е «ПИОНЕР» 

из 10 цветов (набор) шт.
ЧЕРНИЛЬНИЦА непроливайка шт. 
ТЕТРАДЬ ШКОЛЬНАЯ шт.
ТЕТРАДЬ ДЛЯ РИСОВАНИЯ шт. 
ПЕНАЛ ШКОЛЬНЬ¥Н шт.

Итого:
СТОИМОСТЬ с  ПЕВЕСЫЛКОИ

й 'а  б о р Ms 2
ПОРТФЕЛЬ 
РУЧКА ШКОЛЬНАЯ 
ПЕРО СТАЛЬНОЕ №  11 
КАРАНДАШ И «ПИОНЕР»
РЕЗИНКА №  3  для стирания 

карандашей
УГОЛЬНИК ДЕРЕВЯННЫЙ  
ЛИНЕИКА ЧЕРТЕЖНАЯ 
ЧЕРНИЛЬНИЦА непроливайка 
ТЕТРАДЬ ДЛЯ РИСОВАНИЯ

ГОТОВАЛЬНЯ «Ш»
ТУШЬ КОНЦЕНТРИРОВАННАЯ  
АЛЬБОМ ДЛЯ РИСОВАШ1Я 
КАРАНДАШ И ЧЕРТЕЖНЫЕ 
КРАСКИ АКВАРЕЛЬНЫЕ

1 3 3 6 0 3 3 6 0
1 0-17 0-Z7
10 0-14 1-40
1 1-45 1-45

10 0-04 0-10
2 0-12 0-24 !
1 1-65 1 6 5  1

1 0-41 в-41 1

1 5-00 56©  1
1 0 6 4 0 6 4
10 0-17 1-76
3 0-50 1-50
1 1-60 1-60

49-16
6 0 6 0

ШТ. 1 3 0 6 0 3 0 6 0
шт. 1 0-17 0-17
шт. 20 0-04 0 6 0
шт. 10 0-04 0 4 0

шт. 2 0-12 0-24
шт. 1 1 6 5 1-65
шт. 1 0-41 0-41
шт. 1 0-64 0-64
шт. 2 0-50 1-00
шт. 10 0-17 1-70
шт. 10 0-17 1-70
шт. 1 12-70 12-70
туб. 2 1-15 2 6 0

шт. 1 3-85 3 6 5
шт. 5 0-21 1-05
шт. 1 8 6 0 8 6 0

1 30-80 30-80
1 17-70 17-70

1 11-60 11-60

3 0-12 0-36
10 0 2 1 2-10
1 1 6 5 1-65
1 0 4 1 0-41
2 0 5 0 1 6 0
2 1-15 2-30
1 21-30 21-30

1 4-00 4-00
5 0-25 1-25
2 2-15 4-30
1 6-30 6-30

Итого: 67-41
СТОИМОСТЬ с  п е р е с ы л к о й  7 » 6 0

Н а б о р №  3
ПОРТФЕШЬ шт.
ГОТОВАЛЬНЯ «У 1» шт.
ЛИНЕИКА ЛОГАРИФМИЧЕСКАЯ 

125 мм шт.
РЕЗИНКА №  3  для стирания 

карандашей шт.
КАРАНДАШ И «КОНСТРУКТОР» шт.
УГОЛЬНИК д е р е в я н н ы й  шт.
ЛИНЕИКА ЧЕРТЕЖНАЯ 20 см. шт.
ТЕТРАДЬ ДЛЯ РИСОВАНИЯ шт.
ТУШЬ КОНЦЕНТРИРОВАННАЯ шт.
АВТОРУЧКА ПЕРЬЕВАЯ шт.
КНИЖКА ЗАПИСНАЯ артикул 

426-5 шт.
ПЕРО ДЛЯ АВТОРУЧКИ шт.
ТЕТРАДЬ ОБЩАЯ шт.
АЛЬБОМ ДЛЯ ЧЕРЧЕНИЯ шт.

Итого: 104-97
СТОИМОСТЬ с п е р е с ы л к о й  118-00
Кроме перечисленных товаров, имеется широкий ассорти

мент других товаров, с которыми можно ознакомиться по 
прейскуранту «Посылторга», который имеется в каждом поч
товом отделении.

Чтобы сделать заказ, необходимо переслать почтовым пе
реводом в адрес базы полную стоимость товара, на талоне 
почтового перевода написать фамилию, имя, отчество и под
робный адрес, куда следует направлять посылку.

На обороте перевода написать наименование заказываемо
го товара, количество и цену.

Заказы-переводы шлите по адресу;
г. Новосибирск, улица Степана Разина, 52. Новосибирская 

база «Посылторга».
п о л ь з у й т е с ь  у с л у г а м и  п о с ы л о ч н о й  т о р г о в л и .
ТРЕБУЙТЕ ПРЕЙСКУРАНТ «ПОСЫЛТОРГА» В КАЖДОМ f 

ПОЧТОВОМ ОТДЕЛЕНИИ. j

Сообщение ТАСС поставило Запад перед потрясающими фактами
ХЕЛЬСИНКИ. 29 августа. 

(ТАСС). Комментируя сообщение 
ТАСС об успешных испытаниях в 
Советском Союзе межконтинен
тальной баллистической ранеты и 
взрывах ядерного и термоядерно
го оружия, газета «Кансан уути- 
сет» пишет:

Никто не может отрицать боль
шого желания Советского Союза 
ослабить международную напря
женность. Об этом говорят его 
многочисленные предложения в 
ООН, на лондонских переговорах, 
письма, направленные главам го
сударств, стремление к обеспече

нию мира на Балтийском море, а 
также другие предложения, сде
ланные в этой связи. В некото
рых кругах это стремятся истол
ковать как доказательство слабо
сти Советского Союза. По край
ней мере, неизменно стремились 
поддерживать веру в военное пре
восходство Запада, и, в частно
сти, США.

Сообщение ТАСС о проведен
ных с хорошими результатами ис
пытаниях ракеты, продолжает га
зета. поставило западное военное 
руководство перед потрясающими

для него фактами. Миролюбие 
Советского Союза вызвано не 
боязнью поражения, а той испо
линской ответственностью, кото
рую Советский Союз чувствует за 
дело сохранения мира во всем 
мире

Нужно надеяться, пишет в за
ключение «Кансан уутисет», что 
сообщение ТАСС со своей сторо
ны убедит представителей Запада 
на лондонских переговорах в том, 
что благопрйятный исход пере
говоров является наиболее выгод
ным для самих западных держав.

Т Е А Т Р
Новосибирский государственный 

театр оперы а балета (в поме
щении драматического театра 
имени В. П. Чкалова).

31 августа — «ТОСКА».
1 сентября, днем — «ЕВГЕНИЙ 

ОНЕГИН», вечером — «ИОЛАН
ТА».

i Начало спектаклей: дневного —
I в 12 ч. дня. вечерних — в 8 час. 
вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького
31 августа — новый художест

венный фильм «Березы в степи». 
Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45,
4-40. 6-35. 8-30, 10-25.

Зал кинохроникв
31 августа — новый цветной 

документальный фильм «Люди 
солнечной страны». Сеансы; 10. 
11-15. 12-30, 1-45, 3. 4-45, 5-30, 
6-45. 8. 9-15. 10-30.

Кинотеатр вмени И. Черных.
31 августа. Большой зал — 

«Березы в степи». Сеансы: 9-20, 
11-15, 1-10. 3-05, 5. 6-55. 8-50.
10-45. Малый зал — «Подгалье 
в огне». Сеансы: 10. 12. 2, 4, 6, 
8. 10.

Клуб имени Сталина
31 августа — «Березы в степи». 

Сеансы: 3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.
Док5гментальный фильм «По до

рогам Франции». Сеанс в 11 часов 
утра.

Городской сад
31 августа — «Любовь н сле

зы». Сеансы: 12, 2, 4 , 6, 8 , 10. 
(Дети до 16 лет не допускаются).

Кировскому отделению Госбан
ка требуются охранник и бухгал
тер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58, телефон 
53-05. 2 — 1

Томская сту ди я

Суббота, 31  августа 
19.00. «На пороге нового учеб

ного года». 19.10. Фантастическая 
киноповесть «Старик Хоттабыч». 
20.35. Очерк «Любите книгу». 
20.50. Киножурналы. 21.10. Худо
жественный фильм «Вина Влади
мира Ольмера».

Лесоперевалочной базе облтоп- 
прома требуются на постоянную 
работу в тарный цех рабочие (муж
чины и женщины) на сколотку 
ящиков.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината, 1-а. Остановка 
автобуса «Линия №  2». 
__________________________2—1

Строительной школе №  2 тре
буется шофер на автомашину 
ГАЗ-АА.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 18. 2 — 1

Томскому «Сельхозснабу» тре
буется опытный главный бухгал
тер, знакомый с работой в торго
вых и снабженческих организа
циях.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 5. 3— 1

%
1 с е н т я б р я  с о с т о и т с я

МАССОВОЕ НАРОДНОЕ ГУЛЯНЬЕ
трудящихся города Томска на площади Революции, у 
облисполкома, в городском саду и на Белом озере.

Состоятся выступления коллективов художественной самодея
тельности, артистов-профессионалов, танцы, песни, демонстрация 
кинофильмов.

В 10 часов 3) минут вечера на площади Революции—фейерверк. 
Начало гулянья в 7 часов вечера, окончание—в I. часов ночи.

В С Е  Н А  Г У Л Я Н Ь Е !
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в Томской универмаге «Главуиивермага* 
о р г л а и з о в л в  Ш К ,  О Л З Ь Ш Ы И  Б Л . З А . Р

по продаже ученических принадлежностей

Дирекция универмага приглашает учащихся и сту
дентов посетить универмаг и приобрести все необхо
димое для нового учебного года.

Коллектив сотрудников, 
партийное бюро, местный ко
митет стройтреста №  '97 выра
жают глубокое соболезнование 
главному инженеру треста 
Жилкину Валентину Лукичу 
по поводу смерти его сестры

ЖИЛКИНОЙ 
Анны Лукиничны.

Автобазе проипродтоваров на 
постоянную работу требуются 
кассир и подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Береговая, 32. 2 — 1

Гр-ка Шамарова Антонина Пет
ровна, проживающая в г. Томске, 
улица Советская, 16, кв. 2, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Шамаровым Иваном 
Гордеевичем, проживающим в 
Томской области, Асиновский рай
он, село Минаевка.

Дело подлежит рассмотрению, в 
народном суде Асиновского райо
на, Томской области.

Гр-н Гуляев Михаил Петрович,, 
прошивающий в г. Томске, поселок 
Басандайка, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Гу
ляевой Серафимой Яковлевной, 
проживающей в г. Томске, улица 
Войлочная заимка, 9, кв. 5.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Гр-ка Мотикова Вера Алек
сандровна, проживающая в горо
де Томске. Коммунистический 
проспект, 19, кв. 4. возбуждает 
дело о расторжении брака с 
гр-ном Мотиковым Павлом Гри
горьевичем, проживающим в го
роде Томске, Смоленский переу
лок, 9, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Гр-ка Белова Ирина Николаев
на, проживающая в г. Томске, прея 
спект имени Фрунзе. 238, кв. 24, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гргном Беловым Василием 
Дмитриевичем, проживающим в 
Кемеровской области, станция 
Юрга.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Киров
ского района г. Томска.
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